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  Заседание девятнадцатой сессии Государственного Совета 

Удмуртской Республики  

 

29 сентября 2015 года состоялось заседание девятнадцатой сессии 

Государственного Совета Удмуртской Республики. Руководил работой сессии 

Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович 

Невоструев. 

В заседании девятнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики приняли участие:  

Савельев В.А. – Председатель Правительства Удмуртской Республики; 

Мусин Д.А. – Главный федеральный инспектор по Удмуртской Республике аппарата 

полномочного представителя Президента Российской Федерации в Приволжском 

федеральном округе; 

Маркин А.Л. – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации; 

Мусалимов Н.Н. - депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации; 

Волков А.А. – член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации; 

Чекалин А.А. – член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации; 

члены Правительства Удмуртской Республики; руководители федеральных и 

республиканских учреждений и организаций; руководители органов местного 

самоуправления Удмуртской Республики; представители общественных объединений; 

представители средств массовой информации. 

 

 
 

На заседании девятнадцатой сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики рассмотрено 24 вопроса – принято 8  законов Удмуртской Республики,            

2 проекта закона приняты в первом чтении, принято 14 постановлений 

Государственного Совета Удмуртской Республики.  
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БЮДЖЕТ, ФИНАНСЫ, НАЛОГИ 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 

2017 годов». 

 

В доходную часть бюджета Удмуртской Республики на 2015 год внесены 

изменения на сумму 744 434,7 тыс. рублей, связанные с ожидаемым поступлением 

доходов от оказания платных услуг (работ) по Министерству лесного хозяйства 

Удмуртской Республики и Комитету по делам архивов при Правительстве Удмуртской 

Республики, а также корректировкой безвозмездных  поступлений из федерального 

бюджета. 

Предполагается привлечение в 2015 году из федерального бюджета бюджетного 

кредита на замещение долговых обязательств в сумме 7 492 450 тыс. руб. и бюджетного 

кредита на покрытие дефицита бюджета в сумме  4 918 460 тыс. руб.    

В расходную часть бюджета Удмуртской Республики на 2015 год внесены 

изменения на сумму 5 869 763,4 тыс. рублей, из которых  3 446 004,0 тыс. рублей будет 

направлено на увеличение бюджетных ассигнований на выплату заработной платы 

работникам бюджетной сферы в соответствии с целевыми показателями «дорожных 

карт» по отраслям «Образование», «Культура» и «Социальная политика». 

Дополнительные бюджетные ассигнования предусматриваются по следующим 

направлениям: на уплату страховых взносов на обязательное медицинское страхование 

неработающего населения; на предоставление дотации на поддержку мер по 

обеспечению сбалансированности бюджетов муниципальных образований Удмуртской 

Республики, в том числе для уплаты налога на имущество муниципальными 

организациями; на увеличение субвенций по предоставлению гражданам субсидий на 

оплату жилого помещения  и коммунальных услуг; на учебники общеобразовательным 

учреждениям; на модернизацию дошкольного образования, в том числе на 

строительство, капитальный ремонт и приобретение оборудования; на развитие 

газификации в сельской местности; на  развитие водоснабжения в сельской местности и 

ряду других направлений.  

Во втором чтении законопроекта Государственным Советом приняты 19 

поправок, из которых основная часть связана с перераспределением расходов по 

отдельным министерствам и ведомствам в пределах средств, предусмотренных законом 

о бюджете, в том числе увеличены расходы на строительство, реконструкцию и ремонт 

автодорог регионального значения на сумму 344 млн. рублей; на реконструкцию и ремонт 

автодорог местного значения в сумме 226 млн. рублей.  

Поправкой также увеличиваются бюджетные ассигнования в сумме 1 млрд. 

рублей на погашение кредиторской задолженности по строительству объектов 

социальной сферы. 

 

С учетом внесённых изменений основные характеристики бюджета 

Удмуртской Республики составят: 

– общий объем доходов  – 53 992 635,0 тыс. рублей; 

–  общий объём расходов – 62 146 430,7 тыс. рублей; 

– размер дефицита бюджета составит 8 153 795,7 тыс. рублей. 

 

  
 Принят закон «Об особенностях составления и утверждения проекта бюджета 

Удмуртской Республики и проекта бюджета Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Удмуртской Республики на 2016 

год». 
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Созданы правовые основания  для 

составления и утверждения проекта 

бюджета Удмуртской Республики и 

проекта бюджета Территориального 

фонда обязательного медицинского 

страхования Удмуртской Республики на 

2016 год. Сокращен срок бюджетного 

планирования до одного года и  

приостановлены до 1 января 2016 года 

положения Закона Удмуртской 

Республики от 22 мая 2008 года № 18-

РЗ «О бюджетном процессе в 

Удмуртской Республике» в отношении планового периода, за исключением прогноза 

социально-экономического развития Удмуртской Республики, основных направлений 

бюджетной и налоговой политики Удмуртской Республики.  

 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

регулировании межбюджетных отношений в Удмуртской Республике». 

 

Нормы Закона Удмуртской Республики «О регулировании межбюджетных 

отношений в Удмуртской Республике» в части определения размеров дотаций в виде 

грантов приведены в соответствие с принятыми нормативными правовыми актами 

Российской Федерации и Удмуртской Республики.   

 

Комплексная оценка эффективности деятельности органов местного 

самоуправления городских округов и муниципальных районов за отчётный 

финансовый год будет учитывать оценку  населением деятельности руководителей 

органов местного самоуправления, а дотации в виде грантов будут распределяться  

на основании уточнённой комплексной оценки. 

 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО И  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

 

 Принят закон «О внесении поправок к Конституции Удмуртской Республики». 

 

В соответствии с Федеральным законом «О стратегическом планировании в 

Российской Федерации» внесены поправки к Конституции Удмуртской Республики, 

исключающие из полномочий Государственного Совета Удмуртской Республики, Главы 

Удмуртской Республики и Правительства Удмуртской Республики полномочия по 

разработке, представлению и утверждению республиканских программ социально-

экономического развития, а также отчётов об их исполнении. 

Положения Конституции Удмуртской Республики приведены  в соответствие с 

положениями  Федерального закона от 6 октября 1999 года № 184-ФЗ «Об общих 

принципах организации законодательных (представительных) и исполнительных органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации» (в редакции от 13 июля 2015 

года), в частности,  введен пункт, регламентирующий  отрешение Главы Удмуртской 

Республики от должности Президентом Российской Федерации в связи с утратой 

доверия за ненадлежащее исполнение своих обязанностей, (в том числе по 

осуществлению переданных полномочий Российской Федерации), а также в иных случаях, 

предусмотренных федеральным законодательством.  
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Область проведения единой государственной политики Правительством 

Удмуртской Республики дополнена безопасностью дорожного движения.  

 

 Принят закон «О внесении изменений в статьи 5 и 6 Закона Удмуртской 

Республики «Об оказании бесплатной юридической помощи в Удмуртской 

Республике». 

 

Расширена категория граждан, имеющих право на получение бесплатной 

юридической помощи, а также дополнен перечень случаев, при которых оказывается 

юридическая помощь.  

Право на получение бесплатной юридической помощи распространено на: 

супругу (супруга) погибшего (умершего) участника Великой Отечественной войны, 

бывших несовершеннолетних узников концлагерей, гетто, других мест 

принудительного содержания, созданных фашистами и их союзниками в период Второй 

мировой войны, 

полных кавалеров ордена Славы, ордена Трудовой Славы, приравненных к Героям 

Советского Союза, Героям России, Героям Социалистического Труда, Героям Труда 

России.  

При этом ветеранам, вдовам, узникам, героям отечества и труда юридическая 

помощь будет предоставляться бесплатно по вопросам защиты прав (за исключением 

вопросов предпринимательской деятельности) и во всех видах, предусмотренных 

законом. 

Изменения касаются перечня документов, предоставляемых для получения  

юридической помощи. Сокращен перечень предоставляемых документов для оказания 
бесплатной юридической помощи супругу (супруге) погибшего (умершего) участника 
Великой Отечественной войны (свидетельство о смерти супруга (супруги) и 
свидетельство о заключении брака). 
 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

муниципальной службе в Удмуртской Республике». 

 

Внесены изменения в действующее региональное законодательство в связи с 

принятием Федерального закона от 30 марта 2015 года № 63-ФЗ «О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с 

совершенствованием механизма подготовки кадров для муниципальной службы».  

Установлен порядок заключения договора о целевом обучении между органом 

местного самоуправления и гражданином с обязательством последующего прохождения 

муниципальной службы. 

 

АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМПЛЕКС, ЗЕМЕЛЬНЫЕ ОТНОШЕНИЯ, ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЕ 

И ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 

 

 Принят закон «О признании утратившим силу Закона Удмуртской Республики 

«О предельных размерах земельных участков, предоставляемых гражданам в 

собственность на территории Удмуртской Республики». 

 

Законодательство Удмуртской Республики приведено в соответствие с 

федеральным законодательством.  В связи с изменениями, внесенными в Земельный 

кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации», которые  вступили  в силу с 1 марта 2015 года, в  Закон Удмуртской 

Республики от 30 июня 2011 года № 32-РЗ «О бесплатном предоставлении в 

собственность молодых семей и молодых специалистов земельных участков из земель, 
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находящихся в государственной или муниципальной собственности, расположенных в 

границах сельских населенных пунктов на территории Удмуртской Республики»  в мае 

текущего года внесены необходимые корректировки.  

Для устранения дублирования норм действующего законодательства Удмуртской 

Республики  признан утратившим силу Закон Удмуртской Республики «О предельных 

размерах земельных участков, предоставляемых гражданам в собственность на 

территории Удмуртской Республики». 

 

 

 В первом чтении принят проект закона «О Перечне должностных лиц 

Министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской 

Республики, уполномоченных составлять протоколы об административных 

правонарушениях, предусмотренных отдельными статьями Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях, при осуществлении 

регионального государственного контроля (надзора), а также переданных им 

полномочий в области федерального государственного надзора». 

 

Приведение  регионального 

законодательства в соответствие              с 

федеральным законодательством.  

Утверждается Перечень 

должностных лиц Министерства 

природных ресурсов и охраны окружающей 

среды Удмуртской Республики, 

уполномоченных составлять протоколы  об 

административных правонарушениях: 

1) министр природных ресурсов и охраны 

окружающей среды Удмуртской 

Республики; 

2) заместители министра природных ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской 

Республики, начальник Управления охраны,  мониторинга объектов животного мира и 

среды их обитания; 

3) начальники отделов, заместители начальников отделов, государственные 

гражданские служащие Министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды 

Удмуртской Республики категории «специалисты» старшей группы должностей; 

4) инспекторы отделов в соответствии с утвержденными министром природных 

ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской Республики должностными 

инструкциями. 

 

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА, ОБЩЕСТВЕННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ, РЕГЛАМЕНТ И 

ОРГАНИЗАЦИЯ РАБОТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 

 

 Принят закон «Об  Уполномоченном по правам человека в Удмуртской 

Республике». 

 

Новая редакция действующего закона. Регламентирован порядок организации и 

осуществления деятельности Уполномоченного по правам человека в Удмуртской 

Республике, в том числе правовое положение, основные задачи, компетенция, порядок 

рассмотрения жалоб и обращений граждан, а также порядок назначения на должность 

и прекращения полномочий Уполномоченного, финансовое обеспечение его деятельности 

и Аппарата Уполномоченного по правам человека в Удмуртской Республике. 
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СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 В первом чтении принят проект закон «Об установлении  величины 

прожиточного минимума пенсионера в Удмуртской Республике на 2016 год в 

целях установления социальной доплаты к пенсии, предусмотренной 

Федеральным законом «О государственной социальной помощи». 

  

Устанавливается  величина прожиточного минимума пенсионера в Удмуртской 

Республике на 2016 год в размере 8 502 рубля, в целях установления социальной доплаты к 

пенсии, предусмотренной Федеральным законом «О государственной социальной 

помощи».  Прогнозируемая величина прожиточного минимума пенсионера в Российской 

Федерации в 2016  составит  8 558 рублей. Федеральная социальная доплата пенсионеру в 

Удмуртской Республике будет производиться за счет средств федерального бюджета. 

 

 В ходе заседания девятнадцатой сессии приняты постановления 

Государственного Совета Удмуртской Республики:  

 

 «О досрочном прекращении полномочий депутата Государственного Совета 

Удмуртской Республики Бекмеметьева Олега Николаевича». 

 

 «О досрочном прекращении полномочий депутата Государственного Совета 

Удмуртской Республики Кулишова Дмитрия Владимировича». 

 

 «О назначении мировых судей Удмуртской Республики» (назначение на должности 

мировых судей получили 3 кандидата: Абашева И.В., Никольский А.В., Уткина Н.В.). 

 

 «О внесении в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проекта федерального закона «О 
внесении изменения в статью 49 Земельного кодекса Российской Федерации»  

 

Проектом федерального закона предусматривается расширение оснований для 

изъятия земельных участков для государственных или муниципальных нужд в целях 

обеспечения формирования земельных участков для строительства школ и детских 

садов. 

Предлагается внести в статью 49 Земельного кодекса Российской Федерации 

изменение, дополнив соответствующую статью нормами о возможном изъятии 

земельных участков для государственных или муниципальных нужд под объекты 

дошкольных образовательных организаций и общеобразовательных организаций, 

строительство которых предусмотрено программой комплексного развития социальной 

инфраструктуры поселения, городского округа. 

 

 «Об утверждении Положения об аккредитации журналистов и технических 
специалистов средств массовой информации при Государственном Совете 
Удмуртской Республики» Было отмечено, что с момента утверждения Плана 

первоочередных мероприятий по обеспечению устойчивого развития экономики и 

социальной стабильности в  2015 году и на 2016-2017 годы в Удмуртской Республике 

прошло пять месяцев и за это время в него внесены изменения, учтены 25 

предложений, поступившие от органов государственной власти республики, в том 

числе и от Государственного Совета. 

 

Утверждено новое Положение об аккредитации представителей средств 
массовой информации при Государственном Совете Удмуртской Республики. В 
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представленном Положении увеличены квоты представителей средств массовой 

информации, а также добавлены категории «информационные агентства» и «сетевые 

издания», что позволит расширить целевую аудиторию и увеличить объём и скорость 

распространения информации. 

 

 «О ходатайстве о награждении Почётной грамотой Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации Каримова Рауфа Мухаметовича». 

 

 «О ходатайстве о награждении Почётной грамотой Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации Тубылова Валентина Кузьмича». 

 

 «О внесении изменений в составы постоянных комиссий Государственного Совета 

Удмуртской Республики»: 

Караваев Олег Леонидович -  член постоянной комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по национальной политике, общественной безопасности, 

Регламенту и организации работы Государственного Совета;  

Масленников Евгений Петрович - член постоянной комиссии Государственного 

Совета Удмуртской Республики по государственному строительству и местному 

самоуправлению; 

Чулкин Алексей Аркадьевич - член постоянной комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по социальной политике. 

 

 «О поддержке законодательных инициатив и обращений законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов  Российской 

Федерации». 

 Поддержаны 34 законодательные инициативы и 17 обращений законодательных 

(представительных) органов государственной власти субъектов Российской Федерации. 

 

 В  рамках «правительственного часа» с рассмотрением вопроса «О реализации 

государственной программы Удмуртской Республики «Развитие физической 

культуры, спорта и туризма» на 2013 – 2020 годы» заслушана и принята к сведению 

информация министра по физической культуре, спорту и молодёжной политике 

Удмуртской Республики И.В.Краснова; министра культуры и туризма Удмуртской 

Республики В.М.Соловьева. 

 

В своем выступлении И.В.Краснов отметил, что в рамках реализации Программы в 

республике определилась положительная динамика численности систематически 

занимающихся физической культурой и спортом, развивается спартакиадное движение, 

строятся и сдаются в эксплуатацию объекты спортивной инфраструктуры, внедряется 

Всероссийский физкультурно-спортивный комплекс «Готов к труду и обороне». Для 

внедрения комплекса предусмотрено строительство спортивных площадок в каждом 

муниципальном образовании республики. Особое внимание было уделено сельским 

спортивным играм, которые проводились в республике уже 45 раз.  

В республике оказывается поддержка олимпийских и не олимпийских видов спорта, 

осуществляется подготовка спортивного резерва. В частности, организуется работа по 

подготовке перспективных спортсменов Удмуртии, входящих в составы сборных команд 

республики по всем видам спорта. В составе спортивных сборных команд спортсмены из 

Удмуртской Республики принимают участие в международных, всероссийских и 

межрегиональных соревнованиях. Было отмечено, что за 6 месяцев 2015 года спортсмены 

из Удмуртии в олимпийских дисциплинах выиграли 173 медали, 52 из которых золотые, 

59 серебряные и 62 бронзовые. «По итогам 2014 года Удмуртская Республика в 

общероссийском рейтинге Всероссийского смотра-конкурса на лучшую организацию 
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физкультурно-спортивной работы в субъектах РФ заняла 3 место», - подчеркнул 

И.В.Краснов.  

 О реализации подпрограммы «Развитие туризма» депутатам рассказал министр 

культуры и туризма Удмуртской Республики В.М.Соловьев. Было отмечено, что в рамках 

реализации Программы за период 2012-2014 гг. было принято 17 проектных предложений 

по развитию туристической инфраструктуры от муниципальных образований Удмуртской 

Республики, из них поддержку получили 9 проектов на сумму 6 720,8 тыс. руб. Согласно 

Плану мероприятий Инвестиционной стратегии Удмуртской Республики в 2015 году в 

Удмуртии реализуется 32 инвестиционных проекта в сфере туризма. 

 В течение 2013-2015 годов реализовывалась активная информационная политика 

по презентации туристского потенциала республики. В результате Удмуртская 

Республика была на 16 ежегодных выставочных и ярмарочных мероприятиях различного 

уровня (международного, всероссийского, межрегионального).  Третий год подряд в 

Ижевске проводится Всероссийская специализированная выставка «Спорт. Туризм. 

Отдых», на которой в 2015 году побывали около 18 тысяч посетителей. В своем 

выступлении министр  отметил и проблемы, связанные с привлечением туристов, 

подчеркнув,  что туристическая инфраструктура - это и аэропорт, и гостиницы, не совсем 

удовлетворяют требованиям тех людей, которые готовы приехать к нам в республику. В 

конце выступления прозвучали вопросы от депутатов, они касались использования бренда 

«Бурановские бабушки» в развитии туризма, развития внутреннего и выездного туризма, 

проблемы финансирования сельских клубов, создания специального сайта с описанием 

культурных объектов Удмуртии.  
 

 

 
 

К рассмотрению на двадцатой сессии Государственного Совета 

Удмуртской Республики, заседание которой состоится 27 октября 

текущего года, готовятся следующие законопроекты: 

 
 Во втором чтении будут рассмотрен проект закон «Об установлении  

величины прожиточного минимума пенсионера в Удмуртской Республике на 

2016 год в целях установления социальной доплаты к пенсии, 

предусмотренной Федеральным законом «О государственной социальной 

помощи». 

  

Устанавливается  величина прожиточного минимума пенсионера в Удмуртской 

Республике на 2016 год в размере 8 502 рубля, в целях установления социальной доплаты к 

пенсии, предусмотренной Федеральным законом «О государственной социальной 

помощи».  Прогнозируемая величина прожиточного минимума пенсионера в Российской 

Федерации в 2016  составит  8 558 рублей. Федеральная социальная доплата пенсионеру в 

Удмуртской Республике будет производиться за счет средств федерального бюджета. 

Поправок к законопроекту не поступало. 

 

 Во втором чтении будет рассмотрен проект закона «О Перечне должностных лиц 

Министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской 

Республики, уполномоченных составлять протоколы об административных 

правонарушениях, предусмотренных отдельными статьями Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях, при осуществлении 

регионального государственного контроля (надзора), а также переданных им 

полномочий в области федерального государственного надзора». 
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Утверждается Перечень должностных лиц Министерства природных ресурсов и 

охраны окружающей среды Удмуртской Республики, уполномоченных составлять 

протоколы  об административных правонарушениях 

 

 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О патентной системе налогообложения в Удмуртской 

Республике». 

 

Цель законопроекта -  расширение перечня видов предпринимательской 

деятельности, подпадающих под патентную систему налогообложения.  

Действующие 47 видов деятельности дополнили еще 16: 

услуги общественного питания, оказываемые через объекты, не имеющие зала 

обслуживания посетителей;  

производство молочной продукции, хлебобулочных и мучных кондитерских изделий; 

 товарное и спортивное рыболовство и рыбоводство;  

сбор, обработка и утилизация отходов, а также обработка вторичного сырья; 

сбор и заготовку пищевых и недревесных лесных ресурсов, лекарственных 

растений;  

лесохозяйственную деятельность;  

разработку программ для ЭВМ и баз данных (программных средств и 

информационных продуктов вычислительной техники), их адаптацию и модификацию; 

 ремонт компьютеров и коммуникационного оборудования и другие. 

Закон Удмуртской Республики «О патентной системе налогообложения в 

Удмуртской Республике» приводится в соответствие с действующим 

законодательством Российской Федерации. 

 

 

 Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О налоге на имущество организаций в Удмуртской 

Республике». 

 

Цель законопроекта – приведение Закона  Удмуртской Республики «О налоге на 

имущество организаций в Удмуртской Республике»  в соответствие с нормами 

федерального законодательства. 

Министерство Российской Федерации по налогам и сборам переименовано в 

Федеральную налоговую службу. Предлагается актуализировать текст закона, устранив 

в нем некорректную ссылку на Министерство Российской Федерации по налогам и 

сборам. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в статью 23 

Закона Удмуртской Республики «О Градостроительной деятельности в Удмуртской 

Республике». 

 

Цель законопроекта – снятие административных барьеров для застройщиков 

при проведении строительства и (или) реконструкции имущественных объектов, 

непосредственно используемых в процессе газоснабжения. 

Частью 17 ст. 51 Градостроительного кодекса РФ установлены случаи, при 

которых не требуется получение разрешения на строительство. 
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Предлагается установить дополнительный случай, когда получение разрешения на 

строительство не требуется: строительство и (или) реконструкция сети 

газораспределения и газопотребления с давлением газа менее 0,6 МПа включительно. 

Тем самым используется право, предоставленное субъектам Градостроительным 

кодексом Российской Федерации,  своим законодательством устанавливать иные случаи, 

при которых не требуется получение разрешения на строительство. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О  внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О правилах формирования списков граждан, имеющих 

право на приобретение жилья экономического класса, построенного или 

строящегося на земельных участках Федерального фонда содействия развитию 

жилищного строительства, и порядке включения указанных граждан в эти списки». 

 

Цель законопроекта – приведение законодательства Удмуртской Республики в 

соответствие с Федеральным законом «О содействии развитию жилищного 

строительства».  

Изменения исключают слова «срочное»  при  передаче Фондом развития 

жилищного строительства земельных участков в безвозмездное пользование или аренду 

для строительства жилья экономического класса.  

Также  слова «в том числе для их комплексного освоения в целях строительства 

такого жилья» заменяются  словами «для комплексного освоения территории, в рамках 

которого предусматривается в том числе строительство жилья экономического 

класса». 

 

Проект закона Удмуртской Республики «Об охотничьих ресурсах, в 

отношении которых допускается осуществление промысловой охоты на территории 

Удмуртской Республики» 

 

Цель законопроекта – совершенствование действующего законодательства. 

Установление перечня охотничьих ресурсов, в отношении которых допускается 

осуществление промысловой охоты на территории субъекта Российской Федерации 

федеральным законодательством относится к полномочиям органов государственной 

власти субъекта Российской Федерации 

Законопроектом устанавливается перечень охотничьих ресурсов, в отношении 

которых допускается осуществление промысловой охоты на территории Удмуртской 

Республики.  

К охотничьим ресурсам, в отношении которых допускается осуществление 

промысловой охоты на территории Удмуртской Республики, относятся 

млекопитающие:  белка, бобр, волк, крот, куница, лисица, норка американская, 

ондатра, хорь. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О представителях Государственного 

Совета Удмуртской Республики в квалификационной комиссии Адвокатской 

палаты Удмуртской Республики». 

Цель законопроекта – совершенствование действующего законодательства с 

учетом практики правоприменения.  

Устанавливаются дополнительные требования к представителю от 

Государственного Совета Удмуртской Республики,  определяется круг лиц, которые не 
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могут быть избраны представителями,  а также перечень документов, представляемых 

в Государственный Совет Удмуртской Республики гражданами, желающими 

участвовать в работе квалификационной комиссии.  

Систематизируются нормы о порядке внесения в Государственный Совет 

Удмуртской Республики предложений о кандидатурах, рассмотрения кандидатур в 

профильной постоянной комиссии Государственного Совета. Увеличивается перечень 

инициаторов выдвижения кандидатур. 

Устанавливаются основания досрочного прекращения полномочий представителя, 

порядок внесения соответствующего предложения и принятия решения о  досрочном 

прекращении его полномочий. 

 

Проект закона Удмуртской Республики «О порядке назначения 

представителей общественности в квалификационной коллегии судей Удмуртской 

Республики» 

Цель законопроекта – совершенствование действующего законодательства,  

устранение пробелов правового регулирования. 

Новая редакция действующего закона. Законопроектом определяется: 

Государственный Совет Удмуртской Республики в соответствии с нормами 

федерального законодательства  назначает в состав квалификационной коллегии судей 

Удмуртской Республики семь представителей общественности. 

Устанавливаются  требования к кандидатам в представители общественности, 

указан круг лиц, которые не могут быть назначены представителями общественности, 

порядок внесения предложений по кандидатам, сроки выдвижения кандидатов, субъекты 

права предложения кандидатур, перечень необходимых документов,  порядок 

предварительного рассмотрения и назначения представителей общественности, а 

также основания досрочного прекращения их полномочий. 

Предлагается на представителей общественности возложить обязанность не 

реже одного раза в год информировать депутатов Государственного Совета 

Удмуртской Республики о своей работе. 

 

О проекте закона Удмуртской Республики «О внесении изменения в статью 4 

Закона Удмуртской Республики «Об установлении административной 

ответственности за отдельные виды правонарушений». 

 

Цель законопроекта – усиление административной ответственности 

пассажиров за нарушение правил пользования пассажирским городским транспортом 

и пассажирским пригородным автомобильным транспортом. 

 Законопроектом предусмотрено, безбилетный проезд, перевозка багажа без 

оплаты и провоз ручной клади сверх установленной нормы бесплатного провоза по 

маршрутам регулярных перевозок в городском или пригородном сообщении влечет 

наложение административного штрафа на граждан в размере 500 рублей.  

В действующей редакции закона штраф предусмотрен в размере 300 рублей. 

 

 Проект закона Удмуртской Республики «Об установлении срока рассрочки 

оплаты недвижимого имущества, находящегося в собственности Удмуртской 

Республики или в собственности муниципальных образований, образованных на 

территории Удмуртской Республики, и приобретаемого субъектами малого и 

среднего предпринимательства при реализации преимущественного права на 

приобретение арендуемого имущества». 
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Цель законопроекта – приведение действующего регионального 

законодательства в соответствие с федеральным законодательством. 

Законопроектом устанавливается пятилетний срок рассрочки оплаты 

недвижимого имущества, находящегося в собственности Удмуртской Республики или в 

собственности муниципальных образований, образованных на территории Удмуртской 

Республики, при реализации субъектами малого и среднего предпринимательства 

преимущественного права на приобретение арендуемого имущества. 

 

 

 

 
 

 

Семидесятое заседание Президиума Государственного Совета Удмуртии  под 

председательством Владимира Петровича Невоструева состоялось 15 сентября 2015 

года.   
Первым в повестке стоял вопрос об организации подписки на периодические 

печатные издания.  

Руководитель Агентства печати и массовых коммуникаций республики Алексей 

Николаевич Воронцов подробно доложил о ситуации в данной сфере,  обозначил 

основные проблемы. В связи с отменой в 2014 году дотаций из федерального бюджета для 

ФГУП «Почта России» тарифы на периодические издания для подписчиков со второго 

полугодия выросли в среднем на 40-50 процентов. Из-за роста тарифов на подписку 

тиражи периодических изданий снизились. По итогам 2014 года общий разовый тираж 

республиканских и районных газет уменьшился более чем на 8000 экземпляров, а сумма 

недополученных денежных средств составила 46 миллионов 380 тысяч рублей.  

Среди прочих причин падения интереса к подписке на государственную периодическую 

прессу докладчик назвал снижение доходов населения в целом, убыль целевой читающей 

аудитории.  

Руководитель агентства озвучил свое видение улучшения ситуации. Прежде всего 

необходимо находить альтернативные пути доставка газет и журналов подписчикам, в том 

числе формирование собственных служб доставки изданиями. Способствовать росту 

числа подписчиков возможно, организуя подписку  через редакции газеты, привлекать 

подписчиков через Интернет. Немаловажную роль в поддержке национальных печатных 

изданий придается общественным национально-культурным объединениям.  

Выступая с содокладом, 

председатель постоянной комиссии по 

национальной политике, 

общественной безопасности, 

Регламенту и организации работы 

Государственного Совета Энвиль 

Владимирович Касимов подчеркнул 

необходимость активизации изданий 

на национальных языках и предложил 

подключить к решению данного 

вопроса представителей национально-

культурных объединений. Что 

касается организации подписки на 

периодические издания, этот вопрос, по мнению депутата, невозможно решить без 

активной работы с руководством городов, районов и сельских поселений.  
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Члены Президиума предложили ведомству проанализировать ситуацию в 

муниципалитетах с целью поиска дополнительных способов распространения 

периодических изданий, а также порекомендовали обратить внимание на содержание и 

оформление статей, чтобы они были интересны читателю. 

Председатель Государственного Совета Владимир Петрович Невоструев 

подчеркнул, что необходимо сохранить количество периодических республиканских 

печатных изданий в города и районы республики.  «Перемены должны быть везде и 

всюду, это касается и печатных изданий. Но перемены должны быть в лучшую сторону. 

Запретить, закрыть, сказать, что нет денег – это можно сделать, важнее сохранить и 

постоянно доводить информацию до людей о том, что мы делаем: какие законы и решения 

принимаем. Что касается распространения, необходимо изучить возможные формы 

распространения. Есть предприятия, которые представлены в каждом населенном пункте, 

тот же Удмуртпотребсоюз, с ними надо разговаривать. Есть у нас частные перевозчики. И 

это может быть гораздо дешевле, чем сегодняшние услуги «Почты России». Здесь 

требуется грамотная организация. Надо поработать и с нашими изданиями по формату 

выпуска, поработать с доставщиками, с той же «Почтой России» пообщаться". 

Предложено также рассмотреть актуальные вопросы отрасли, в том числе и 

организацию подписки, на заседании постоянной комиссии по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета, 

а также обсудить их с представителями республиканских СМИ и муниципалитетов в 

формате круглого стола.  

 

Тема следующего вопроса повестки Президиума: о состоянии законности в сфере 

соблюдения прав граждан на своевременную оплату труда в Удмуртской 

Республике. Рассмотрены проблемы задолженности ряда предприятий Удмуртии по 

выплате заработной платы. Данный вопрос внесен на рассмотрение Президиума 

Государственного Совета в связи с выявленными Прокуратурой Удмуртии нарушениями 

по выплате заработной платы работникам в ОСПАО «Чепецкое управление 

строительства», ГУП УР «Каракулинский рыбхоз «Прикамье», учредителями которых 

являются органы государственной власти Удмуртской Республики.  

В целом о ситуации на рынке труда рассказала министр труда и миграционной 

политики Удмуртии Надежда Николаевна Губская. По ее словам  80 процентов от общего 

объема задолженности по заработной плате в Удмуртии приходится на отрасль 

строительства. Всего не выплачена заработная плата 1621 человеку на 6 предприятиях. По 

информации Прокуратуры Удмуртии на 1 июня 2015 года долги предприятий ОСПАО 

«Чепецкое управление строительства» и ГУП УР «Каракулинский рыбхоз «Прикамье» 

составили 39, 970 миллионов рублей перед 789 работниками. Долг ОСПАО «ЧУС» перед 

740 работниками на эту дату - 38,346 миллионов рублей.  

Министр труда и миграционной политики республики доложила, что к 1 сентября 2015 

года Чепецкому управлению строительства удалось снизить сумму долга до 21,3 

миллиона рублей перед 592 сотрудниками, задолженность Каракулинского рыбхоза 

«Прикамье» погашена. 

Основными причинами возникновения задолженности были названы отсутствие 

необходимых объемов работы, хотя ОСПАО «ЧУС» является крупнейшим застройщиком 

капитальных объектов по городу Глазову и Глазовскому району, а также неоплата 

заказчиками исполненных муниципальных контрактов на строительство и ремонт 

исполненных муниципальных объектов.  

В обсуждении вопроса приняла участие руководитель Государственной инспекции 

труда в Удмуртской Республике – главный государственный инспектор труда в 

Удмуртской Республике С.Г. Шекунова. Она проинформировала членов Президиума, что 

ОСПАО «Чепецкое управление строительства» семь раз привлекалось к 
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административной ответственности за невыплату заработной платы, два раза документы 

направлялись в судебные органы за воспрепятствует контрольно-надзорной деятельности. 

Представитель Государственной инспекции труда высказала озабоченность  

отсутствием какой лидо информации о наличии на предприятии реального плана выходы 

из ситуации. На предприятии не проводится каких либо процедур по оптимизации 

штатной численности работников. Тем не менее материально техническая база 

предприятия хорошая, стабильная, на ней можно работать. Поэтому выход из ситуации 

возможен только при наличии у предприятия договоров на строительные работы. 

Министр имущественных отношений Удмуртии Р.Ш. Зайнуллин сообщил, что в 

настоящий момент на предприятии введена процедура наблюдения, министерство, как 

учредитель, прилагает все усилия, чтобы способствовать финансовому оздоровлению 

управления строительства. 

По мнению членов Президиума Госсовета, предприятие необходимо сохранить, 

используя для этого все возможные ресурсы. Для этого Чепецкому управлению 

строительства нужен эффективный менеджмент. Кроме того, проблемы предприятия 

необходимо решать совету директоров совместно с руководством муниципального 

образования и профильных министерств на основе грамотного плана выхода из кризисной 

ситуации. 

По мнению Председателя Госсовета Владимира Петровича Невоструева 

сложившаяся на предприятии ситуация - конкретная недоработка Министерства 

строительства республики, отсутствие контроля. Министерства созданы не для того, 

чтобы они только распределяли бюджетных средства, но и затем, чтобы они берегли 

людей и предприятия, которые находятся в их ведении. Тем более, что 50 процентов 

акционеров предприятия - государство. Ситуация, которая сегодня сложилась по «ЧУСу» 

- неправильная. Надо приложить все усилия, чтобы решить проблемы с задолженностью 

по заработной плате,  подобрать грамотных руководителей, а не отказываться от того 

имущества, которое у нас есть. 

Президиум Госсовета рекомендовал Правительству Удмуртской Республики 

проконтролировать выполнение плана мероприятий по финансово-экономическому 

оздоровлению ОСПАО «Чепецкое управление строительства» и мероприятий по оказанию 

содействия в трудоустройстве вынужденно уволившихся работников.  

Председатель Госсовета также высказал мнение о необходимости обсуждения вопроса о 

судьбе предприятия с Главой Удмуртской Республики Александром Соловьевым.  

 

На заседании Президиума  была утверждена повестка дня девятнадцатой сессии 

Государственного Совета, принято решение о созыве следующей двадцатой сессии, 

которая назначена на 27 октября текущего года. Были рассмотрены также других 

вопросов. 

 

 

 
 

 
3 сентября 2015  года состоялось очередное заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, природопользованию и охране окружающей 

среды под председательством Владимира Сергеевича Варламова.                                                                                   

 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424309
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С ходом заготовки кормов и 

уборке урожая 2015 года и о ходе 

подготовки к зимне-стойловому 

периоду присутствующих ознакомил 

Прохоров Александр Аркадьевич – 

министр сельского хозяйства и 

продовольствия. 

По состоянию на 2 сентября 

текущего года в среднем по 

республике на одну условную голову 

заготовлено 20 целых шесть десятых 

центнера (20,6) кормовых единиц. 

Хотя погодные условия во время 

уборки кормов были сложными, в целом по республике проблем с обеспечением 

животноводов грубыми и сочными кормами не возникнет.  Прогнозируемый уровень 

обеспеченности более 25 центнеров кормовых единиц. Общая площадь уборки зерновых и 

зернобобовых культур во всех категориях хозяйств 410 тысяч гектаров. Средняя нагрузка 

на зерноуборочный комбайн – 410 гектаров. Из-за постоянных осадков уборка зерновых 

проходит в крайне сложных условиях.  

На сегодняшний день зерновых и зернобобовых культур, с учетом направленных на 

корма, убрано 180 тысяч гектаров – 51% от плана, что соответствует уровню прошлого 

года. Средняя урожайность 17 центнеров с гектара.  

На текущий момент в Удмуртии заготовлено 3861 тонна плющеного зерна. Зерновые 

с подгоном и с подсевом многолетних трав, не подлежащие уборке, заготавливаются на 

зерносеннаж. Общий объем его заготовки на 2 сентября – 56 тысяч 709 тонн. 

В льноводческих хозяйствах 

продолжается теребление льна-

долгунца. Лен вытереблен с площади 

2514 гектаров, что составляет 42%. 

Темпы уборки задерживаются по 

причине переувлажнения почвы. 

Одновременно с заготовкой 

кормов и уборкой урожая в 

хозяйствах республики продолжается 

посев озимых культур. На текущий 

момент площадь посева составляет 

38,6 тысяч гектаров. Плановые 

площади – 85 тысяч. Таким образом, 

объем посевных площадей озимых 

культур по республике выполнен на 46 %.  

По состоянию на 1 сентября 2015 численность поголовья крупного рогатого скота в 

сельскохозяйственных  организациях и крестьянских (фермерских) хозяйствах составляет 

295 тысяч голов, в том числе 113  тысяч голов коров. В целом все районы республики 

преступили к подготовке животноводческих помещений к зимне-стойловому периоду, и 

есть уверенность в том, что 100% скота будет размещено в подготовленных помещениях. 

 

В рамках рассмотрения вопроса о внесении изменений в Закон Удмуртской 

Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 

2016 и 2017 годов» члены комиссии ознакомились с информацией начальника Главного 

управления ветеринарии Удмуртской Республики Бурдова Геннадия Николаевича. 

В связи отменой платных услуг в ветеринарии законодательством Российской 

Федерации Главному управлению ветеринарии Удмуртской Республики на 2015 год в 
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бюджете Удмуртской Республики предусмотрен недостаточный объём средств на 

исполнение государственной ветеринарной службой расходных обязательств.  

В связи с этим необходимо изыскать возможность увеличения бюджетных 

ассигнований по следующим направлениям: 

–  профилактика и ликвидация заболеваний бешенством в Удмуртской Республике – 

минимальная потребность 2,5 млн рублей; 

– предотвращение заноса и распространения вируса африканской чумы свиней на 

территории Удмуртской Республики - минимальная потребность 2,5 млн рублей; 

– развитие и укрепление материально-технической базы государственной 

ветеринарной службы республики – минимальная потребность 5,0 млн рублей; 

– также необходимо выделение дополнительных бюджетных ассигнований на 

приведение мест захоронения животных, павших от сибирской язвы в соответствие с 

действующими ветеринарно – санитарными правилами в размере 12, 8 млн рублей, на 

выполнение кадастровых работ по формированию земельных участков 2,2 млн рублей; 

– в связи с существенным повышением производителями отпускных цен на товары, 

используемые в лабораторной ветеринарной диагностике: тест-системы, диагностические 

наборы на 15-25%, питательные среды на 15-30% (импортные среды до 50-60%), 

лабораторная посуда 15-30%, средства индивидуальной защиты - 20%, необходимо 

дополнительно выделить бюджетные ассигнования в рамках целевой статьи «Финансовая 

помощь на проведение противоэпизоотических мероприятий» в 2015 году в размере                   

1 750,00 тыс. рублей. 

Депутаты единогласно поддержали озвученные выше предложения.  

 

Также парламентарии одобрили признание утратившим силу республиканский 

закон «О предельных размерах земельных участков, предоставляемых гражданам в 

собственность на территории Удмуртской Республики».  

 

С проектом закона Удмуртской Республики «О Перечне должностных лиц 

Министерства природных ресурсов и охраны окружающей среды Удмуртской 

Республики, уполномоченных составлять протоколы  об административных 

правонарушениях, предусмотренных отдельными статьями  Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях, при осуществлении 

регионального государственного контроля (надзора), а также переданных им 

полномочий в области федерального государственного надзора» членов комиссии 

ознакомил Нестеров Александр Васильевич – министр природных ресурсов и охраны 

окружающей среды. 

 

С проектом постановления Правительства Удмуртской Республики «Об 

утверждении Положения о предоставлении субсидий на возмещение части затрат на 

проведение кадастровых работ в отношении земельных участков из состава земель 

сельскохозяйственного назначения и Положения о предоставлении субсидий 

муниципальным образованиям в Удмуртской Республике на возмещение части 

затрат на проведение кадастровых работ в отношении земельных участков из 

состава земель сельскохозяйственного назначения» присутствующих ознакомил 

Вихарев Алексей Ананьевич – заместитель министра сельского хозяйства и 

продовольствия Удмуртской Республики по производству. 

Предусматривается предоставление субсидий в целях реализации мероприятий по 

образованию земельных участков, проведения кадастровых работ в отношении земельных 

участков из состава земель сельскохозяйственного назначения на территории Удмуртской 

Республики по 2 направлениям: 

1. Субсидии на возмещении части затрат на проведение кадастровых работ в 

отношении земельных участков (земельного участка) на территории Удмуртской 
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Республики юридическим лицам, индивидуальным предпринимателям и  крестьянским 

(фермерским) хозяйствам. 

Ставка предусматривается из расчёта произведённых фактических затрат, но не более 

1 тысячи рублей на 1 га. Предоставление субсидий предусматривается по заявительному 

принципу при соблюдении определённых условий (требований). Перечисление будет 

осуществляться на основании заключённого договора о предоставлении субсидии.  

2. Субсидии муниципальным образованиям в Удмуртской Республике на возмещение 

части затрат на проведении кадастровых работ в отношении земельных участков из 

состава земель сельскохозяйственного назначения. 

Положением предполагается предоставление субсидии муниципальным образованиям 

для проведения мероприятий по образованию земельных участков, проведение 

кадастровых и землеустроительных работ в отношении земельных участков 

предполагаемых для предоставления в рамках агропромышленного комплекса для 

сельскохозяйственного производства сельскохозяйственным товаропроизводителям 

(юридическим лицам, индивидуальным предпринимателям и крестьянским (фермерским) 

хозяйствам).  

 

В завершении заседания председатель постоянной комиссии вручил памятные медали 

«20 лет Государственному Совету Удмуртской Республики» депутатам, которые работали 

в составе комиссии в прошлых созывах, и поблагодарил их за успешную парламентскую 

деятельность на благо Удмуртии. 

 
7 сентября 2015 года состоялось первое после летних парламентских каникул 

заседание постоянной комиссии по науке, образованию, культуре и молодежной 

политике под председательством Натальи Алексеевны Судариковой. 

 

О государственной программе 

«Развитие физической культуры, 

спорта и туризма» на 2013 – 2020 

годы присутствующим депутатам 

рассказал министр по физической 

культуре, спорту и молодёжной 

политике Удмуртской Республики 

Краснов Игорь Васильевич.  

За годы реализации 

государственной программы в 

Удмуртской Республике увеличена 

доля граждан, систематически 

занимающихся физической культурой 

и спортом (2013 год - 27,7%, 2014 год - 28,8%), численность спортсменов Удмуртской 

Республики, включённых в список кандидатов в спортивные сборные команды (2013 год – 

197 человек, 2014 год – 200 человек), а также доля работников сферы физической культуры 

и спорта, имеющих высшее профессиональное образование, в общей численности 

работников сферы (2013 год - 63,8%, 2014 год - 69,6%).  

Основными трудностями для развития физической культуры и спорта в 

Удмуртской Республике остаются: 

- отсутствие системы медицинского сопровождения, в том числе антидопингового 

контроля, тренировочных процессов спортсменов Удмуртии и проведения массовых 

спортивных соревнований, а также медицинского обеспечения реализации 

Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса ГТО; 

- отсутствие единой системы организации массовой физкультурно-

оздоровительной работы на уровне сельских поселений, добровольных спортивных 
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обществ, охватывающих различные сферы спортивной и оздоровительной деятельности 

населения; 

- отсутствие эффективного межведомственного взаимодействия в использовании 

имеющейся материальной базы общеобразовательных учреждений для привлечения 

населения к занятиям физической культурой и спортом.  

В 2014 году началась подготовка реализации разработанного инвестиционного 

проекта Удмуртской Республики «Создание туристско-рекреационного кластера 

«Камский берег»,  который по итогам конкурсного отбора был рекомендован для 

включения в перечень программных мероприятий с финансированием в 2015-2016 гг.  из 

федерального бюджета строительства 

объектов обеспечивающей инфраструктуры в 

г. Сарапул в запрашиваемом объёме – 224,0 

млн. рублей. На сегодняшний день в 

республике разработан кластер «Стрелковое 

оружие». В рамках стрелкового кластера в г. 

Ижевске готовится к реализации туристский 

проект «Музейный квартал «Ижевский 

завод», включающий в себя ряд зданий на 

набережной г. Ижевска. 

В рамках реализации Программы в 

2013-2015 годах был проведён ряд 

мероприятий, направленных на создание нового качественного  регионального 

туристского продукта и повышение его конкурентосопосбности. К настоящему времени в 

Удмуртской Республике действует более 60 туристских программ. В 2015 году принята 

Государственная программа Удмуртской Республики  «Культура Удмуртии», в рамках 

которой существует подпрограмма «Развитие туризма», цель которой - создание 

благоприятных условий для реализации комплекса мер, направленных на повышение 

туристической привлекательности Удмуртской Республики. Срок реализации 2015-2020 

годы. Объем финансирования подпрограммы за счёт средств бюджета Удмуртской 

Республики составляет 5,25 млн рублей. Планируется привлечь средства из федерального 

бюджета в виде субсидий в размере 423,5 млн рублей. Расходы за счёт средств бюджетов 

муниципальных образований ориентировочно составят 14,8 млн рублей; за счёт иных 

источников – 43,6 млн рублей.  

 

Также депутаты заслушали информацию о проекте законодательной 

инициативы Государственного Совета УР «О внесении изменений в часть 1 статьи 

48 Федерального закона «Об образовании в Российской Федерации».  

С внесением изменений в Закон Удмуртской Республики «О бюджете 

Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов» 
парламентариев ознакомила Сухих Вера Николаевна - заместитель министра финансов 

Удмуртской Республики. Данный законопроект направлен на возмещение средств 

недополученных министерствами: средства для выплаты заработной платы, приобретение 

учебников для учащихся общеобразовательных организаций и т.д.   

В заключении заседания члены постоянной комиссии утвердили план работы на IV 

квартал 2015 года. Наталья Алексеевна Сударикова также предложила присутствующим 

депутатам выйти с ходатайством в  Президиум Государственного Совета Удмуртской 

Республики для награждения Почётной грамотой Государственного Совета Удмуртской 

Республики работников образовательных учреждений. 

 
8 сентября 2015 года состоялось заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета по государственному строительству и местному 

самоуправлению под председательством Натальи Федоровны Кузнецовой.  
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Одним из первых был 

рассмотрен проект закона 

Удмуртской Республики «О 

внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О 

муниципальной службе в 

Удмуртской Республике», который 

парламентариям представила министр 

труда и миграционной политики 

Удмуртии Надежда Николаевна 

Губская. Она пояснила, что 

законопроект разработан в связи с 

принятием Федерального закона «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с 

совершенствованием механизма подготовки кадров для муниципальной службы». 

Изменения, предлагаемые для внесения в республиканское законодательство, 

устанавливают порядок заключения договора о целевом обучении между органом 

местного самоуправления и гражданином с обязательством последующего прохождения 

муниципальной службы. Проект закона был одобрен членами постоянной комиссии для 

рассмотрения не сессии республиканского парламента.  

 

Кроме того депутаты одобрили внесение изменений в статьи 5 и 6 Закона 

Удмуртской Республики «Об оказании бесплатной юридической помощи в 

Удмуртской Республике».  Представленный законопроект расширяет категорию 

граждан, имеющих право на получение бесплатной юридической помощи, а также 

дополняется перечень случаев, при которых оказывается помощь.  

 

Также парламентарии ознакомились с поправками в Конституцию Удмуртской 

Республики по вопросу разработки, утверждения и исполнения республиканских 

программ социально-экономического развития. Соответствующий законопроект 

представил Полномочный представитель Главы Удмуртской Республики в 

Государственном Совете - Владислав Михайлович Поджаров. По его словам, предлагается 

внести поправки к Конституции республики, исключающие из полномочий 

Государственного Совета Удмуртской Республики, Главы Удмуртской Республики и 

Правительства Удмуртской Республики полномочия по разработке, представлению и 

утверждению республиканских программ социально-экономического развития, а также 

отчётов об их исполнении. Это связано с принятием Федерального закона «О 

стратегическом планировании в Российской Федерации», в соответствии с которым из 

состава документов стратегического планирования, разрабатываемых на уровне субъекта 

Российской Федерации, исключены программы социально-экономического развития. 

Законопроект был одобрен.  

 

Парламентарии также поддержали проекты законов «О представителях 

Государственного Совета Удмуртской Республики в квалификационной комиссии 

Адвокатской Удмуртской Республики» и «О порядке назначения представителей 

общественности в квалификационной коллегии судей Удмуртской Республики».  

 

Члены комиссии рассмотрели и одобрили кандидатуры для назначения на 

должности мировых судей Удмуртской Республики.  
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8 сентября  2015 года состоялось первое после летних парламентских каникул 

заседание постоянной комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики по 

национальной политике, общественной безопасности, Регламенту и организации 

работы Государственного Совета под председательством Энвиля Владимировича 

Касимова. 

 

С внесением изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О бюджете 

Удмуртской Республики на 2015 год и 

на плановый период 2016 и 2017 годов» 
присутствующих ознакомил заместитель 

министра финансов Удмуртской 

Республики Асадуллин Фарид 

Гильмуллович. Вносимые изменения 

обеспечат решение задач, определённых 

Планом мероприятий по реализации 

Стратегии социально-экономического 

развития Удмуртской Республики на 

период до 2025 года, позволят обеспечить 

своевременную выплату заработной 

платы работникам бюджетной сферы в 2015 году, социальных выплат отдельным 

категориям граждан, а также соблюсти необходимый уровень софинансирования по 

межбюджетным трансфертам из федерального бюджета.   

 

С проектом постановления Государственного Совета Удмуртской Республики 

«О внесении в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу 

Федерального Собрания Российской Федерации проекта федерального закона «О 

внесении изменения в статью 49 Земельного кодекса Российской Федерации» членов 

комиссии ознакомил Кисляков Александр Аркадьевич – первый заместитель министра 

строительства, архитектуры и жилищной политики Удмуртской Республики.  

Изменения вносятся в целях обеспечения формирования земельных участков для 

строительства объектов дошкольных образовательных организаций и 

общеобразовательных организаций, в связи с возникновением необходимости на 

законодательном уровне расширения оснований для изъятия земельных участков для 

государственных или муниципальных нужд. 

 

С проектом закона Удмуртской Республики «Об Уполномоченном по правам 

человека в Удмуртской Республике» присутствующих ознакомил Касимов Энвиль 

Владимирович - председатель постоянной комиссии Государственного Совета 

Удмуртской Республики по национальной политике, общественной безопасности, 

Регламенту и организации работы Государственного Совета. Данный проект закона был 

подготовлен рабочей группой, с участием представителей Администрации Главы и 

Правительства Удмуртской Республики, прокуратуры Удмуртской Республики, 

Уполномоченного по правам человека в Удмуртской Республике. Проектом закона 

урегулирован порядок организации и осуществления деятельности Уполномоченного по 

правам человека в Удмуртской Республике, в том числе правовое положение, основные 

задачи, компетенция, порядок рассмотрения жалоб граждан, а также порядок назначения и 

прекращения полномочий Уполномоченного, финансовое обеспечение его деятельности и 

Аппарата Уполномоченного. Вениамин Васильевич Соломенников дополнил выступление 

председателя постоянной комиссии и ответил на вопросы депутатов. 

 

consultantplus://offline/ref=9C4618431C8D5FC1A287202FF23B2153E509E628108703858BF43DF10B3CDB6FCB91AA8A625C986964159CV5qDG
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Также парламентарии заслушали информацию о проекте постановления 

Государственного Совета Удмуртской Республики «Об утверждении Положения об 

аккредитации журналистов и технических специалистов средств массовой 

информации при Государственном Совете Удмуртской Республики». Положением 

определяются виды аккредитации журналистов и технических специалистов СМИ при 

Государственном  Совете, порядок аккредитации, права и обязанности аккредитованных 

журналистов, перечень квот. В соответствии с Регламентом Государственного Совета 

Удмуртской Республики депутаты решили изменить текст проекта постановления с 

учетом поступивших предложений.  

 

В заключении заседания,  депутат постоянной комиссии Игорь Борисович 

Сальников внес предложение о разработке проекта закона Удмуртской Республики, 

предусматривающего применение налоговой ставки в размере 0,1 % в отношении линий 

энергопередач, а также сооружений, являющихся неотъемлемой технологической частью 

указанных объектов, без возможности увеличения ставки в последующих периодах. 

 

 

9 сентября  2015 года  состоялось очередное  заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по социальной политике под 

председательством Казанцевой Ольги Петровны.  

 

Депутаты рассмотрели ряд 

вопросов, касающихся пенсионного 

обеспечения граждан, организации 

трудоустройства мигрантов на 

территории республики, а также 

установления памятных дат.  

С информацией об исполнении 

бюджета Удмуртской Республики за 

первое полугодие 2015 года и 

проектом закона Удмуртской 

Республики «О внесении изменений 

в Закон Удмуртской Республики «О 

бюджете Удмуртской Республики на 

2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов» перед членами комиссии выступил 

Асадуллин Фарид Гильмуллович – заместитель министра финансов Удмуртской 

Республики. 

 

С проектом закона «Об установлении величины прожиточного минимума 

пенсионера в Удмуртской Республике на 2016 год в целях установления социальной 

доплаты к пенсии, предусмотренной Федеральным законом «О государственной 

социальной помощи» выступила министр труда и миграционной политики Удмуртской 

Республики Надежда Николаевна Губская.  Согласно данному законопроекту, величина 

прожиточного минимума пенсионера в республике в целях установления социальной 

доплаты к пенсии, предусмотренной Федеральным законом «О государственной 

социальной помощи», на 2016 год будет установлен в размере 8 502 рубля. Расчет 

величины прожиточного минимума проводился в соответствии с потребительской 

корзиной пенсионера, данных об уровне потребительских цен в Удмуртии, прогнозом 

социально-экономического развития Удмуртской Республики, а также основными 

параметрами прогноза социально-экономического развития Российской Федерации. В 

2015 году прогнозная величина прожиточного минимума пенсионера составляет 6 563 

рубля, фактическая величина по итогам первого полугодия сложилась в размере 7 268 



 24 

рублей, в том числе потребительская корзина продуктов питания – 3 562 рубля. В 

Пенсионный Фонд России данные об установленной законом величине прожиточного 

минимума пенсионера должны быть направлены до 1 ноября. Министр пояснила, что на 

федеральном уровне данная величина еще не установлена, но по прогнозам она составит 8 

558 рублей. Депутаты выразили обеспокоенность тем, что, рассматривая представленный 

проект закона, представители министерства опирались на пока неподтвержденную 

информацию, и предложили рассмотреть законопроект в первом чтении, чтобы в случае 

изменений в прогнозных показателях на федеральном уровне, внести необходимые 

изменения в региональное законодательство.  

 

Вторым документом, представленным Надеждой Николаевной, стал проект закона 

«Об установлении коэффициента, отражавшего региональные особенности рынка 

труда Удмуртской Республики, на 2016 год в целях индексации фиксированных 

авансовых платежей по налогу на доходы физических лиц, предусмотренных 

Налоговым Кодексом Российской Федерации». Речь идет о патентах, выдаваемых 

мигрантам, находящимся в республике на условиях безвизового пребывания и желающим 

трудоустроиться на территории Удмуртской Республики. Для того чтобы получить патент 

на работу, иностранным гражданам необходимо в перечне необходимых документов 

предоставить квитанцию об оплате авансового платежа. В 2015 году коэффициент на 

территории республики установлен не был, поэтому, согласно федеральному 

законодательству, составляет 1, а средняя сумма авансового платежа для получения 

патента - 1568 рублей при расчетной заработной плате 12 000 рублей. Нередки случаи, 

когда работники и работодатели скрывают реальный уровень заработной платы, и 

поэтому установление коэффициента будет способствовать увеличению собираемости 

налогов и минимизации теневой занятости. Для начисления авансового платежа в 2016 

году законопроектом предлагается установить коэффициент 1,651, тогда фиксированный 

авансовый платеж составит порядка 3000 рублей. Министр отметила, что помимо 

установления коэффициента, необходимо также провести информационно-

разъяснительную работу с населением. Проект закона в целом парламентариями был 

одобрен.  

 

Также депутаты поддержали предложение Председателя Правления Удмуртской 

Региональной организации Общероссийской общественной организации инвалидов в 

Афганистане и военной травмы – «Инвалиды войны» Сергея Климентьевича Морозова об 

установлении в Удмуртии официальной памятной даты - Дня ветерана боевых 

действий, который планируется отмечать в сентябре. На сегодняшний день в 

Удмуртии более 10 тысяч ветеранов боевых действий, из них более 3 тысяч человек – 

ветераны войны в Афганистане. Ольга Петровна Казанцева отметила, что необходимо 

законодательно закрепить не только эту дату, но и все даты, значимые для Удмуртии. 

Данный вопрос по предложению постоянной комиссии будет вынесен на обсуждение в 

формате круглого стола. 

 
9 сентября 2015 года состоялось очередное заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по экономической политике, 

промышленности и инвестициям.  
 

Парламентарии поддержали проект закона «О внесении изменений в статью 23 

Закона Удмуртской Республики «О градостроительной деятельности в Удмуртской 

Республике». Законопроект уже рассматривался на заседании постоянной комиссии. 

Напомним, речь идет о предложении установить дополнительный случай, когда не 

требуется получение разрешения на строительство в отношении работ по газификации. 

Проект закона направлен на снятие административных барьеров для застройщиков при 
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проведении строительства и 

реконструкции имущественных объектов, 

непосредственно используемых в 

процессе газоснабжения. Кроме того, 

принятие данного закона позволит 

защитить интересы потребителей, 

нуждающихся в оперативном 

технологическом присоединении к сетям 

газораспределения. 

 

С внесением изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О бюджете 

Удмуртской Республики на 2015 год и 

на плановый период 2016 и 2017 годов» присутствующих Огнева Наталья Львовна - 

заместитель министра финансов Удмуртской Республики. Заслушав доклад, члены 

комиссии единогласно решили внести проект закона Удмуртской Республики на 

рассмотрение очередной сессии Государственного Совета Удмуртской Республики пятого 

созыва и принять в первом чтении, а также рекомендовать Правительству Удмуртской 

Республики изыскать возможность погашения кредитной задолженности по капитальным 

вложениям до конца 2015 года. 

Депутаты в очередной раз обсудили ход реализации Плана первоочередных 

мероприятий по обеспечению устойчивого развития экономики и социальной 

стабильности в 2015 году и на 2016-2017 годы. Ряд вопросов, заданных парламентариями 

министру экономики Удмуртской Республики Михаилу Петровичу Зайцеву, касались 

инвестиционной деятельности. Министр сообщил, что вопросы повышения 

инвестиционной привлекательности Удмуртии и развития государственно-частного 

партнерства регулярно рассматриваются на инвестиционном Совете. На сегодняшний день 

в реестре инвестирования  важнейших социальных отраслей (медицина, образование, 

спорт) насчитывается более 10 новых проектов. Хотя, в Удмуртии, как в целом и в России, 

сложилась очень сложная экономическая ситуация, деятельность Агентства по 

инвестиционному развитию уже приносит свои плоды. Депутаты были заинтересованы в 

механизме и авторстве разработки инвестиционных проектов. Опираясь на опыт соседних 

регионов, парламентарии отметили, что направления инвестиционного развития 

изначально необходимо определять и регулировать профильному министерству, а не ждать 

инициативы от инвесторов.  

Также члены постоянной комиссии одобрили изменения, вносимые в 

государственные программы «Создание условий для устойчивого экономического развития 

Удмуртской Республики», «Энергоэффективность и развитие энергетики в Удмуртской 

Республике», «Развитие промышленности и повышение её конкурентоспособности». 

          С информацией о ходе подготовки проведения Дней Удмуртской Республики в 

Государственной Думе и Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации перед депутатами  выступил Бузилов Валерий Викторович. Также Валерий 

Викторович предложил членам комиссии направить свои предложения в План работы 

Государственного контрольного комитета Удмуртской Республики на 2016 год в адрес 

постоянной комиссии.   

           
10 сентября состоялось первое после парламентских каникул заседание постоянной 

комиссии Государственного Совета Удмуртской Республики по бюджету, налогам и 

финансам под руководством Софьи Эльфатовны Широбоковой.  
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       Главным вопросом повестки дня стал 

проект закона Удмуртской Республики «О 

внесении изменений в Закон Удмуртской 

Республики «О бюджете Удмуртской 

Республики на 2015 год и на плановый 

период 2016 и 2017 годов», представленный 

вниманию присутствующих заместителем 

министра финансов Удмуртской Республики 

Фаридом Гильмулловичем Асадуллиным. 

       Изменения в бюджет республики на 2015 

год и на плановый период 2016 и 2017 годов 

вносятся четвертый раз.   

       Настоящие изменения в бюджет Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый 

период 2016 и 2017 годов связаны,  прежде всего, с планируемым привлечением в 2015 

году из федерального бюджета бюджетного кредита на замещение долговых обязательств 

в сумме 7 492 450 тыс. рублей и бюджетного кредита на покрытие дефицита бюджета в 

сумме 4 918 460 тыс. рублей.   

       Доходную часть бюджета Удмуртской Республики на 2015 год предлагается 

увеличить на сумму 744 434,7 тыс. рублей, связанную с ожидаемым поступлением 

доходов от оказания платных услуг (работ) по Министерству лесного хозяйства 

Удмуртской Республики и Комитету по делам архивов при Правительстве Удмуртской 

Республики в сумме 3 797 тыс. рублей, корректировкой безвозмездных  поступлений на 

сумму 740 600,7 тыс. рублей. 

       В расходную часть бюджета Удмуртской Республики на 2015 год предлагается внести 

изменения на сумму 5 869 763,4 тыс. рублей, которые позволят обеспечить 

своевременную выплату заработной платы работникам бюджетной сферы в 2015 году, 

социальных выплат отдельным категориям граждан, а также соблюсти необходимый 

уровень софинансирования по межбюджетным трансфертам из федерального бюджета.   

       На увеличение бюджетных ассигнований на выплату заработной платы работникам 

бюджетной сферы в 4 квартале 2015 года в соответствии с целевыми показателями 

«дорожных карт» по отраслям «Образование», «Культура» и «Социальная политика», а 

также досчёт до годовой суммы по иным категориям в связи с повышением заработной 

платы по Указу Главы Удмуртской Республики от 03.10.2014 года № 319 будет 

направлено 3 446 004,0 тыс. рублей.   

       В результате вносимых изменений доходная часть бюджета Удмуртской Республики 

увеличивается на 1,4% к действующей редакции закона, или на 744 437,7 тыс. рублей, 

расходная часть увеличивается 10,6%, или на 5 869 763,4 тыс. рублей.  

       Общий объем доходов с учетом вносимых изменений составит 53 992 635,0 тыс. 

рублей, общий объем расходов – 61 146 430,7 тыс. рублей, размер дефицита бюджета 

составит 7 153 795,7 тыс. рублей, что соответствует ограничениям, установленным 

Бюджетным кодексом Российской Федерации. 

       Заслушав доклад, члены постоянной комиссии согласились с предлагаемыми 

финансовым ведомством Удмуртии поправками в бюджет республики и рекомендовали 

законопроект к принятию в первом чтении на ближайшей сессии Госсовета. 

 

       О проекте закона Удмуртской Республики «О внесении изменений в Закон 

Удмуртской Республики «О регулировании межбюджетных отношений в 

Удмуртской Республике» участникам совещания доложила заместитель министра 

экономики Удмуртской Республики Римма Римовна Бякова. 

       Предложенный к рассмотрению депутатами законопроект нацелен на 

совершенствование системы стимулирования развития муниципальных образований 

Удмуртской Республики посредством приведения норм Закона Удмуртской Республики 
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«О регулировании  межбюджетных отношений в Удмуртской Республике» в части 

определения размеров дотаций в виде грантов с принятыми ранее нормативными 

правовыми актами Российской Федерации и Удмуртской Республики.  

       Напомним суть вопроса. В настоящее 

время распределение дотаций в виде грантов 

осуществляется  по результатам комплексной 

оценки эффективности деятельности органов 

местного самоуправления за отчетный 

финансовый год.  

       Начиная с итогов за 2014 год, при 

определении размеров дотаций в виде грантов 

необходимо учитывать оценку населением 

эффективности деятельности руководителей 

органов местного самоуправления в 

соответствии с Указом Главы Удмуртской 

Республики от 20 мая 2014 года № 164 «Об оценке населением эффективности 

деятельности руководителей органов местного самоуправления, унитарных предприятий 

и учреждений, действующих на региональном и муниципальном уровнях, акционерных 

обществ, контрольный пакет акций которых находится в собственности Удмуртской 

Республики или в муниципальной собственности, осуществляющих оказание услуг 

населению муниципальных образований в Удмуртской Республике». 

       Данным законопроектом предлагается значение комплексной оценки уточнять с 

учётом оценки населением деятельности руководителей органов местного 

самоуправления, но не более чем на 10%, а дотации в виде грантов распределять на 

основании уточнённого значения комплексной оценки. 

       Постоянная комиссия одобрила проект закона и приняла решение рекомендовать 

депутатам Государственного Совета принять его на очередной сессии парламента в двух 

чтениях. 

 

       В ходе заседания членами постоянной комиссии принято также решение о 

направлении в порядке законодательной инициативы в Государственный Совет 

Удмуртской Республики проекта закона Удмуртской Республики «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской Республики «О налоге на имущество организаций в 

Удмуртской Республике» в целях устранения противоречия Закона Удмуртской 

Республики «О налоге на имущество организаций в Удмуртской Республике» нормам 

федерального законодательства. 

       В связи с тем, что постановлением Правительства Российской Федерации от 30 

сентября 2004 года № 506 «Об утверждении положения о Федеральной налоговой 

службе» Министерство Российской Федерации по налогам и сборам переименовано в 

Федеральную налоговую службу, предлагается актуализировать текст регионального 

закона, устранив в нем ссылку на Министерство Российской Федерации по налогам и 

сборам. 

       Кроме того, рекомендуется исключить приложение к закону, поскольку форма 

налоговой декларации и налогового расчета по авансовому платежу по налогу на 

имущество организаций утверждены приказом ФНС России от 24 ноября 2011 года № 

ММВ-7-11/895. 

 

       Представленный председателем постоянной комиссии Софьей Эльфатовной 

Широбоковой проект постановления Государственного Совета Удмуртской Республики 

«Об обращении Государственного Совета Удмуртской Республики к Президенту, 

Председателю Правления ОАО «Сбербанк России» Грефу Г.О. по проблеме 

прекращения деятельности структурных подразделений банка в муниципальных 
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образованиях Удмуртской Республики» единогласно поддержан депутатами - членами 

постоянной комиссии и будет направлен на имя Председателя Государственного Совета 

Удмуртской Республики Владимира Петровича Невоструева для дальнейшего 

рассмотрения Государственным Советом. 

       Суть вопроса заключается в многочисленных обращениях граждан к депутатам 

Государственного Совета Удмуртской Республики по поводу закрытия филиалов ОАО 

«Сбербанк России» в сельских населенных пунктах Удмуртской Республики.  

       ОАО «Сбербанк России» занимает лидирующие позиции среди кредитно-финансовых 

организаций в Удмуртской Республике и обладает значительной филиальной сетью, 

поэтому в результате закрытия специализированных дополнительных офисов население 

фактически остается без банковских услуг. Это, в свою очередь, ведет к ухудшению 

качества жизни населения и росту социальной напряженности. 

       В этой связи постоянная комиссия Государственного Совета по бюджету, налогам и 

финансам считает необходимым обратиться к руководству Сбербанка России с просьбой о  

сохранении максимального количества его отделений в сельских населенных пунктах 

Удмуртской Республики для удовлетворения потребностей населения в качественном 

банковском обслуживании.  

        

       В завершение заседания перед его участниками выступила аудитор финансовой 

экспертизы, анализа и контроля исполнения бюджета Удмуртской Республики и 

государственных программ Государственного контрольного комитета Удмуртской 

Республики Любовь Петровна Мартынова с информацией об итогах подготовки 

заключений на проекты государственных программ Удмуртской Республики, 

поступившие в 2015 году.  

       Депутаты приняли к сведению заслушанную информацию, в отношении отдельных 

государственных программ даны рекомендации Правительству Удмуртской Республики 

привести их в соответствие с Законом Удмуртской Республики «О бюджете Удмуртской 

Республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов».   

       

       В ходе заседания сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики 29 сентября 

постоянная комиссия по бюджету, налогам и 

финансам во главе с ее председателем Софьей 

Эльфатовной Широбоковой собралась для 

обсуждения поправок, поступивших к проекту 

закона Удмуртской Республики «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и 

на плановый период 2016 и 2017 годов» после 

первого чтения.   

       Всего ко второму чтению в постоянную комиссию поступило 19 поправок, основная 

их часть связана с перераспределением расходов по отдельным министерствам и 

ведомствам в пределах средств, предусмотренных законом о бюджете.  

       Так, увеличены расходы на финансирование работ по строительству, реконструкции и 

ремонту автомобильных дорог и мостов регионального и межмуниципального значения 

на сумму 344 383,4 тыс. рублей; на реконструкцию и ремонт автодорог местного значения 

в сумме 226 116,6 тыс. рублей. Кроме того, увеличены бюджетные ассигнования в сумме 

1 000 000,0 тыс. рублей на погашение кредиторской задолженности по строительству 

объектов социальной сферы.  

       С учетом внесённых изменений основные характеристики бюджета Удмуртской 

Республики определились в следующих размерах: 

 общий объем доходов – 53 992 635,0 тыс. рублей; 
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 общий объём расходов – 62 146 430,7 тыс. рублей; 

 размер дефицита бюджета составит 8 153 795,7 тыс. рублей. 

       Посовещавшись, члены постоянной комиссии приняли решение рекомендовать все 

предложенные правки к одобрению и принятие законопроекта в окончательном втором 

чтении.  

    

 

 

Депутатская фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

День Знаний 
 

1 сентября сотни школ Республики распахнули двери, чтобы принять в своих 

стенах учеников - тех, за кем стоит будущее нашего региона, нашей страны, чтобы 

повести их дорогами знаний к взрослой и ответственной жизни. Совместно с депутатами 

фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Государственном Совете Удмуртской Республики 

школы встречали первоклассников и их родителей. 

Поздравить школьников, педагогов и родителей с Днем знаний  в школы округа 

пришел депутат  Государственного Совета УР А.В. Зверев. 

Алексей Владимирович поздравил первоклассников с 

началом нового жизненного пути и пожелал им быть 

любознательными и умными, учиться на пятерки. 

Одиннадцатиклассникам – приложить все свои сила и 

знания к завершающему этапу  школьной учебы и 

подготовке и сдаче ЕГЭ.  

Родителям – пожелал  терпения, хорошего настроения 

и обязательно веры в своих детей. Поблагодарил педагогов 

за их нелегкий труд и пожелал любознательных и  

способных учеников.  

В заключении  продолжаться. Будет продолжена и 

Программа «Старшеклассникам о государственной власти» 

в рамках которой уже более 500 учащихся посетили Музей и Зал заседаний 

Государственного Совета УР с экскурсиями и познавательными депутат заверил, что 

сотрудничество со школами в рамках наказов будет встречами.  

Председатель постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

по науке, образованию, культуре и молодежной 

политике Н.А. Сударикова также побывала в 

своем округе. В День знаний в Сюмсинском 

округе открыли свои двери 23 

общеобразовательных школы, в том числе для 390 

первоклассников, которые традиционно получили 

подарки и поздравления от депутата.  

 Наталья Алексеевна лично  поздравила 

педагогов, обучающихся и их родителей 

Сюмсинской средней общеобразовательной школы, Колесурской и Узинской школ  

Селтинского района. На торжественной линейке, посвященной началу нового учебного 

года, обращаясь к присутствующим, Н.А. Сударикова сказала много теплых слов, 

пожелала успехов в новом учебном году, подарила сладкие подарки первоклассникам и 

памятные часы для школы.  
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Традиционно 1 сентября генеральный директор 

ПАО «Белкамнефть», депутат Государственного 

Совета УР, Юрий Викторович Федоров принял 

участие в торжественных линейках, проводимых в 

школах Автозаводского округа и посвященных Дню 

знаний. Все мальчишки и девчонки, пришедшие 

сегодня на свою первую в жизни школьную линейку, 

услышали добрые пожелания успехов в учебе и 

получили памятные подарки. Всего в этом году в 

первые классы Удмуртской государственной национальной гимназии им. Кузебая Герда, 

средних общеобразовательных школ №34, 71 и 76 поступило более 460 человек.  

В Вавожском районе, депутат 

Государственного Совета УР Ураськин Андрей 

Иванович вместе с Главой района Иноземцевой 

Татьяной Васильевной приняли участие в 

торжественной линейке, посвященной Дню знаний, в 

МОУ Какможская СОШ, а затем посетили  МОУ 

Зямбайгуртская СОШ. Гости приехали не с пустыми 

руками - привезли волейбольные, баскетбольные, 

футбольные мячи и комплекты книг для школьных 

библиотек.  

 

 

24 сентября 2015 года в Государственном Совете под председательством Алексея 

Прасолова состоялось собрание фракции «Единая Россия». Вопросы, которые 

рассмотрели парламентарии, касались итогов прошедших выборов в городские Думы, а 

также законопроектов, включенных в повестку сентябрьской сессии республиканского 

парламента. Подводя итоги выборной кампании, Алексей Прасолов отметил активную 

работу депутатов Государственного Совета, членов Правительства, муниципалитетов 

Удмуртской Республики и подчеркнул, что сейчас необходимо приложить все усилия, 

чтобы оправдать доверие избирателей.  

Коллегу поддержал Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев. 

«Если мы и дальше будем работать такими темпами, у нас с вами все получится. Впереди 

очень значимые события - выборы в Государственную Думу, в районные советы 

депутатов. Я думаю, что депутаты Государственного Совета должны слаженно трудиться 

для решения этих вопросов. В целом все депутаты сработали честно, достойно, думаю, 

что мы так будем работать и в дальнейшем». Спикер республиканского парламента также 

обратил внимание членов фракции на необходимость усиления информационной и 

разъяснительной работы с населением. «Общаясь с нашими избирателями, есть 

понимание, что законопроекты, которые мы принимаем, не всегда доходят до людей. Мне 

хотелось бы, чтобы мы больше уделяли 

внимания разъяснению тех законопроектов, 

которые принимаются для жителей 

Удмуртии, чтобы законы на территории 

республики работали».  

 Сегодня же Алексей Прасолов 

представил трех новоизбранных депутатов 

Государственного Совета: Олега Караваева, 

Алексея Чулкина и Евгения Масленникова, 

которые уже написали заявления о 

вступлении во фракцию «Единая Россия». 

Кроме того в рамках собрания 

http://udmgossovet.ru/structure/deputy/view.html?id=424316
http://udmgossovet.ru/structure/deputy/view.html?id=424316
http://udmgossovet.ru/structure/deputy/view.html?id=424309
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парламентарии рассмотрели проект закона «О внесении изменений в Закон Удмуртской 

Республики «О бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый период 2016 

и 2017 годов», который представил министр экономики Удмуртии Станислав Евдокимов. 

Согласно законопроекту, в доходную часть бюджета Удмуртской Республики на 2015 год 

предлагается внести изменения на общую сумму 744 миллиона рублей  

Расходная часть бюджета Удмуртской Республики на 2015 год изменится на сумму 5 869 

763,4 тыс. рублей, из которых 3 446 004,0 тыс. рублей будет направлено на увеличение 

бюджетных ассигнований для выплаты заработной платы работникам бюджетной сферы в 

соответствии с целевыми показателями «дорожных карт» по отраслям «Образование», 

«Культура» и «Социальная политика».  

Как отметила председатель постоянной комиссии по бюджету, налогам и 

финансам Софья Широбокова, часть сумм, которая была сокращена в июне 2015 года, 

будет восстановлена за счет полученных средств. Помимо этого, Софья Широбокова 

подчеркнула необходимость обратить самое пристальное внимание на финансирование 

двух наиболее важных отраслей, от состояния которых напрямую зависит благополучие 

граждан: строительство и газификацию. «Не надо забывать, что самой большой 

проблемой в районах сегодня уже даже не дороги – по ним многое сделано, а 

газификация. Необходимо разумно использовать выделенные в этом году средства, и уже 

думать, как справляться с проблемами отрасли на будущий год», - сказала депутат.  

 

 

Депутатская фракция «КПРФ» 

 

       25 сентября под председательством Владимира Чепкасова состоялось расширенное 

заседание фракции «КПРФ». На повестке дня было несколько вопросов, основной из 

которых касался текущей ситуации в сфере здравоохранения, а именно процесса 

оптимизации медицинских учреждений. Как отметил во вступительном слове 

руководитель фракции, вопросов, связанных с этой темой, у населения возникает 

достаточно много. Жители Удмуртии общается к депутатам республиканского парламента 

с одной стороны – с просьбой разъяснить ситуацию, с другой стороны – с жалобами на то, 

что оптимизация учреждений здравоохранения серьёзно снижает уровень оказания 

медицинских услуг.  

       Заместитель министра здравоохранения 

Удмуртской Республики Сергей Тоцкий 

сообщил, что мероприятия по 

реформированию отрасли в Удмуртии, как и в 

других субъектах Российской Федерации, 

проводятся с 2014 года. Основными 

причинами проведения данных мероприятий 

являются, прежде всего, изменения в 

подходах финансирования здравоохранения и 

тенденции, которые сформировались на 

протяжении последних 5 лет в состоянии 

здоровья граждан. С 2014 года медицинские 

организации Удмуртии переведены на одноканальные принципы финансирования за счет 

средств обязательного медицинского страхования. С 2015 года Министерством 

здравоохранения России были введены единые нормативы оплаты медицинской помощи, 

которая на сегодняшний день осуществляется по законченному случаю, в том числе и в 

стационаре. Сергей Тоцкий пояснил, что в сложившейся финансово-экономической 

ситуации медицинские организации, имеющие завышенное количество административно-

управленческого персонала, коечного фонда, неэффективно используемой площади, 

низкую численность прикрепленного населения сталкиваются с рядом проблем по 

http://udmgossovet.ru/structure/deputy/view.html?id=424337
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содержанию учреждения, в том числе налоговых выплат. Кроме того, с 1 января 2016 года 

все медицинские организации будут переведены на подушевое финансирование: чем 

больше населения будет обслуживаться в учреждении, тем больше денежных средств оно 

получит. Учитывая сложившуюся ситуацию, в Удмуртии был сформирован план 

преобразования медицинских организаций, который включает в себя такие направления 

как реорганизация неэффективно работающих организаций путем их сокращения или 

слияния, освобождение от аренды зданий, находящихся в аварийном состоянии и 

требующих значительных финансовых вложений, а также поэтапное приведения коечного 

фонда и штатной численности в соответствии с федеральными нормативами. Сергей 

Тоцкий также проинформировал депутатов, что в республике действуют ряд 

координационно-совещательных органов, призванных контролировать процесс 

оптимизации и прогнозировать ситуацию в отрасли, чтобы ни в коем случае не 

пострадали люди.  

       Депутаты фракции «КПРФ» высказали ряд опасений по поводу того, что оптимизация 

негативно скажется на здравоохранении в районах и сельских поселениях республики, 

между которыми многокилометровые расстояния. Таким образом, в случае объединения 

нескольких поселковых больниц на одной территории, жители будут вынуждены ездить 

десятки километров, чтобы попасть на прием к врачу. Заместитель министра 

здравоохранения заверил парламентариев, что процессу оптимизации по каждому 

конкретному объекту предшествует детальное изучение ситуации, работа с 

муниципалитетом, советами депутатов, жителями, в том числе – общественные 

обсуждения. Помимо этого, членов фракции интересовали вопросы развития 

государственно-частного партнёрства, финансовой выгоды от проводимых процедур для 

бюджета Удмуртской Республики, а также конкретные мероприятия плана, которые 

депутаты попросили представителей министерства направить в адрес фракции.  

       Также парламентарии рассмотрели проект закона Удмуртской Республики «О 

внесении изменений в Закон УР «О бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на 

плановый период 2016 и 2017 годов», представленный министром финансов Удмуртской 

Республики Станиславом Евдокимовым. В целом, законопроект было решено поддержать. 

К остальным вопросам, планируемым к рассмотрению на сентябрьской сессии Госсовета, 

было решено вернуться позже.  

 

29 сентября перед началом очередной 19-ой сессии республиканского парламента 

члены депутатской фракции «КПРФ» под председательством Владимира Чепкасова 

обсудили проект плана работы на октябрь, также рассмотрели вопросы, обозначенные в 

проекте повестки сессии.  

 

Депутатская фракция «ЛДПР» 

 

29 сентября руководитель депутатской 

фракции «ЛДПР» в Госсовете Дмитрий 

Кулишов провел пресс-конференцию. Были 

затронуты актуальные темы работы фракции, а 

также грядущие изменения в ее составе, цели и 

задачи на ближайшее будущее.  

       В начале пресс-конференции Дмитрий 

Кулишов рассказал представителям СМИ об 

итогах работы фракции «ЛДПР» за прошедшие 

8 месяцев 2015 года. В состав фракции на 

сегодняшний день входят 6 депутатов, 

работающих в составе постоянных комиссий 

республиканского парламента. Дмитрий Кулишов заявил, что, несмотря на то, что 
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количество членов фракции в Госсовете невелико, за годы работы фракция показала 

успешную конструктивную работу, заслуживающую уважения депутатов 

Государственного Совета. «Все те вопросы, которые мы поднимали на сессиях Госсовета, 

на заседаниях постоянных комиссий, на различных совещаниях и круглых столах, так или 

иначе направлены на то, чтобы органы власти Удмуртской Республики работали 

эффективнее, а наши избиратели жили лучше», - отметил руководитель фракции.  

       Отвечая на вопросы журналистов, Дмитрий Кулишов подтвердил, что на сегодняшней 

сессии намерен сложить с себя полномочия депутата Государственного Совета и перейти 

на работу в Городскую думу Ижевска. Среди причин, которые повлияли на его решение о 

смене места деятельности, депутат назвал желание навести порядок в работе 

представительного органа столицы Удмуртии. «Анализируя работу Городской думы 

прошлого созыва, анализируя работу Администрации города Ижевска, мы считаем, что 

там есть вопросы, которыми необходимо 

заниматься», - прокомментировал Дмитрий 

Кулишов. Кроме того, по его мнению, есть 

необходимость выстраивания 

конструктивного диалога фракций в 

Городской думе Ижевска. Также 

парламентарий отметил, что его уход связан и 

с необходимостью кадровой ротации во 

фракции, предоставление коллегам 

возможности получить опыт руководства. 

Своим возможным преемником Дмитрий 

Кулишов назвал Тимура Ягафарова, который, по его словам, сможет достойно 

продолжить все запланированные проекты. Помимо этого депутат сообщил, что 

освободившийся мандат будет предложено передать Геннадию Зарубежнову, кандидату, 

внесенному в партийный список ЛДПР на выборах в Госсовет Удмуртии в 2012 году.  

       Завершая пресс-конференцию, Дмитрий Кулишов поблагодарил всех представителей 

СМИ за активное сотрудничество и интерес к деятельности фракции. Парламентарий 

предложил организовать встречу с представителями средств массовой информации после 

завершения всех организационных мероприятий, чтобы детально обозначить 

существующие и требующие решения на уровне муниципалитета проблемы.  

 

В этот же день состоялось заседание фракции «ЛДПР». В рамках обсуждения 

вопросов предстоящей сессии члены фракции коснулись некоторых пунктов проекта 

повестки, заострив внимание на изменениях, вносимых в бюджет Удмуртской Республики 

на 2015 и на плановый период 2016 и 2017 годов. Также, депутаты обсудили вопрос 

реализации государственной программы Удмуртской Республики «Развитие физической 

культуры, спорта и туризма» на 2013-2015 годы. Кроме того, Дмитрий Кулишов 

предложил на следующем заседании избрать руководителя фракции.  

 

 

 
 

       2 сентября под председательством Владимира Невоструева состоялось выездное 

совещание Президиума Государственного Совета. Парламентарии посетили 

Республиканский центр медицинской профилактики Министерства здравоохранения 

Удмуртской Республики. Вопросы, обсуждаемые во время визита, касались возможностей 

развития в Удмуртии центров бесплатной медицинской помощи, в частности, 

занимающихся вопросами первичной и вторичной профилактики заболеваний. Как было 

отмечено, именно недостаточное применение профилактических мер приводит к тяжелым 
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последствиям, хотя, систематически проводя необходимую диагностику, многие граждане 

могли бы избежать серьёзных заболеваний в будущем.  

       В республике на сегодняшний день 

оборудованы 7 «Центров здоровья», 5 из них - 

в Ижевске, также есть центры в городах 

Глазове и Сарапуле. В них каждый желающий, 

независимо от места жительства, может 

проверить основные показатели своего 

здоровья, получить консультации по ведению 

здорового образа жизни или направление к 

врачу для дальнейшего обследования и 

лечения.  

       О том, как работает Республиканский 

центр, рассказала главный врач Гульнар Сагдеева. По ее словам, деятельность РЦМП 

направлена на проведение мероприятий по первичной и вторичной профилактике 

неинфекционных заболеваний, медицинским проблемам формирования и укрепления 

здоровья, планирования семьи, гигиеническому обучению и воспитанию населения, а 

также на оказание помощи ведомствам, независимо от форм их собственности, в 

реализации диагностических и профилактических мероприятий. Процедура медицинского 

обследования представляет собой профилактическую компьютерную диагностику всех 

систем организма и занимает около часа. На основе полученных результатов скрининга 

специалисты центра делают заключение о состоянии ресурса здоровья на данный момент, 

анализируют, есть ли угроза его ухудшения в ближайшие годы. При наличии риска 

развития заболеваний будут даны рекомендации по проведению профилактики: 

рациональному питанию, двигательной активности, избавлению от вредных привычек, 

режиму труда и отдыха. Вся информация о каждом обследованном пациенте вносится в 

личную «Карту здорового образа жизни».  

       Члены Президиума Госсовета отметили высокий уровень квалификации 

медицинского персонала и качество оборудования, однако, по мнению депутатов, 

пропускная способность центра недостаточна – 35 человек в день. Парламентарии 

подчеркнули, что медицинские учреждения профилактического характера необходимо 

развивать и усиливать. Кроме того, следует информировать граждан о возможностях 

систематической диагностики организма, воспитывать в людях ответственное отношение 

к собственному здоровью и здоровью своих близких.  

       Владимир Невоструев также обратил внимание на необходимость систематизации 

работы центров здоровья, в частности, создание партнерских программ совместно с 

предприятиями и организациями Удмуртии для комплексного обследования работников. 

Кроме того, по мнению Председателя Госсовета, Министерству здравоохранения 

республики следует рассмотреть вопрос об изменении режима работы таких центров, 

чтобы жители Удмуртии могли пройти необходимое обследование и после окончания 

рабочего дня.  

 

       2 сентября в Региональной общественной 

приемной Председателя партии «Единая 

Россия» Д.А. Медведева прошел очередной 

прием граждан. Прием провела председатель 

постоянной комиссии Государственного 

Совета по государственному строительству и 

местному самоуправлению Наталья 

Кузнецова. Основные вопросы, с которыми 

граждане обращались к депутату, касались 

жилищно-коммунальной сферы: отсутствия 
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горячего водоснабжения, платежей за капитальный ремонт жилых домов, использования 

помещений, находящихся в многоквартирных домах, частными организациями. Также 

посетители говорили о сложностях взаимоотношений с управляющими компаниями, 

нежелании многих из них заниматься решением насущных проблем жильцов. Кроме того, 

во время приема обсудили и реализацию недавно принятого Закона Удмуртской 

Республики «О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан», по которому 

Наталья Кузнецова дала разъяснения в отношении предоставляемых льгот. По итогам 

приема, депутат отметила, что некоторые вопросы требуют дополнительной проработки. 

Наталья Кузнецова заверила, что подготовит соответствующие депутатские запросы, 

чтобы решить проблемы граждан в кратчайшие сроки. 

       

 3 сентября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев 

встретился с Героем России Валерием Чухванцевым, президентом Фонда помощи 

ветеранам спорта, силовых структур и членам их семей «Возрождение» Вячеславом 

Громовым и другими почетными гостями, приехавшими на открытый Фестиваль 

единоборств Удмуртской Республики. Этот спортивный праздник прошел в Ижевске 5 

сентября. Инициатором проведения выступил фонд «Возрождение» (Санкт-Петербург). 

Его руководитель Вячеслав Громов и Герой России Валерий Чухванцев, на призы 

которого проводятся соревнования, являются уроженцами Удмуртии. Они рассказали о 

своей работе и передали спикеру республиканского парламента отчет о деятельности 

фонда. Основными целями общественной организации являются поднятие престижа 

военной службы и военно-патриотическое воспитание молодёжи.  

       Владимир Невоструев поблагодарил гостей за активную деятельность в деле 

воспитания патриотизма и готовности к защите Родины у подростков.  

       В тот же день представители фонда «Возрождение» встретились с членами 

Президиума и сотрудниками аппарата Госсовета. Они отметили, что военно-

патриотическое воспитание молодежи в Удмуртии организовано на достойном уровне, 

выразили восхищение региональным центром подготовки граждан к военной службе в 

Пирогово.  

       Президент Фонда помощи ветеранам спорта, силовых структур и членам их семей 

«Возрождение» Вячеслав Громов выразил 

благодарность руководству республики и 

лично Главе Удмуртии Александру Соловьеву 

за поддержку инициативы по проведению 

фестиваля единоборств. Соревнования 

планируется вывести на международный 

уровень и сделать их традиционными. 

Вячеслав Громов также поблагодарил 

руководителя Удмуртской региональной 

организации Общероссийской общественной 

организации инвалидов войны в Афганистане 

и военной травмы - «Инвалиды войны» Сергея Морозова за помощь в организации 

фестиваля единоборств.  

       Во встрече также приняли участие Гвардии полковник Службы Внешней Разведки, 

ветеран спецназа Морской Пехоты, кавалер 7-и боевых орденов Валентин Лобанов, 

заместитель командира легендарного 345-го отдельного, парашютно-десантного полка в 

Афганистане, подполковник Юрий Балабан, двукратный Чемпион Мира по смешанным 

единоборствам М-1 Андрей Семенов, Чемпион Мира по хоккею Александр Юдин, 

ветеран подразделения «Альфа» Виктор Лебедев.  

       В завершение встречи члены Президиума Госсовета подарили нашему земляку, Герою 

России Валерию Чухванцеву картину с живописным видом на реку Каму.  
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       Форум по формированию здорового образа жизни, прошедший 3 сентября в 

физкультурно-оздоровительном комплексе "Здоровье" в Ижевске, стал самым 

масштабным за всё время проведений. Он уже состоялся в седьмой раз. В акции приняли 

участие более 500 человек. Это, прежде всего, жители Индустриального района Ижевска. 

Для них были открыты консультационные пункты, прием в которых вели профильные 

специалисты. Все желающие смогли получить консультации терапевта, кардиолога, 

онколога, дерматовенеролога, офтальмолога, нарколога и других специалистов. 

Мероприятие объединило людей, трепетно относящихся к своему здоровью. Каждый мог 

измерить артериальное давление, вес, рост, рассчитать индекс массы тела, определить 

внутриглазное давление, угарный газ в выдыхаемом воздухе.  

       Во время торжественного открытия Председатель Государственного Совета Владимир 

Невоструев рассказал о визите 

парламентариев в Республиканский центр 

медицинской профилактики, где каждый 

желающий может проверить основные 

показатели здоровья, получить консультации 

или направление к врачу для дальнейшего 

обследования и лечения. Владимир 

Невоструев отметил, что такие учреждения 

надо развивать и призвал участников форума 

раз в год посещать центры здоровья.  

       Перед участниками встречи выступила 

руководитель Республиканского центра медицинской профилактики министерства 

здравоохранения Удмуртской Республики Гульнар Сагдеева. Она рассказала о 

профилактике сердечно-сосудистых заболеваний и дала ряд полезных советов.  

       В мероприятиях Форума также приняли председатель постоянной комиссии Госсовета 

по социальной политике Ольга Казанцева, депутаты Госсовета Галина Мерзлякова и 

Алексей Зверев, представители министерств и ведомств республики, администрации 

города Ижевска.  

 

       4 сентября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев встретился 

с руководителем Удмуртского регионального филиала АО «Россельхозбанк» 

Александром Шиховым. Вопросы, обсуждаемые в рамках встречи, касались 

финансирования агропромышленного комплекса республики, в частности - кредитования 

сферы АПК в текущем году по таким направлениям, как финансирование сезонных 

полевых работ, инвестиционных проектов, предусматривающих строительство, 

реконструкцию и модернизацию объектов АПК (животноводческие комплексы, теплицы, 

овощехранилища и т.д.), а также предоставление кредитов на покупку сельхозтехники и 

приобретение сельскохозяйственных животных. Сложности в сфере кредитования 

сельхозтоваропроизводителей были озвучены и на совещаниях с представителями 

Минсельхоза России в рамках состоявшегося в июле текущего года Дня поля 

Приволжского федерального округа, в котором принимал участие спикер 

республиканского парламента.  

       В сложившейся непростой ситуации в области сельхозпроизводства Александр 

Шихов выразил готовность, как осуществлять необходимое финансирование 

сельхозтоваропроизводителей Удмуртии краткосрочными кредитами, так и оказывать 

малому бизнесу поддержку в выделении кредитов на инвестиционные цели.  

 

       8 сентября под председательством руководителя постоянной комиссии по 

национальной политике, общественной безопасности, Регламенту и организации работы 

Государственного Совета Энвиля Касимова прошло рабочее совещание по разработке 
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проекта закона «О мониторинге правоприменения нормативных правовых актов 

Удмуртской Республики». Новый законопроект готовится по инициативе Главы 

республики Александра Соловьева. Участники совещания обсудили ряд предложений и 

замечаний к подготовленному проекту.  

       Мониторинги будут проводиться с целью совершенствования законодательства 

Удмуртской Республики, повышения качества правотворческой деятельности, создания 

эффективного механизма законотворческого процесса, отражающего общественные 

потребности.  

       Принятие проекта закона позволит эффективно решать задачи по выявлению причин, 

препятствующих исполнению законов Удмуртской Республики, выработке предложений 

по их устранению, контролю за исполнением республиканских законов. Итоги 

мониторингов будут публиковаться на сайтах государственных органов.  

       Планируется, что новый проект закона будет рассмотрен и принят Государственным 

Советом республики до конца текущего года и вступит в действие с 1 января 2016 года.  

 

       8 сентября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев провел 

рабочую встречу с директором Государственного национального театра Удмуртской 

Республики, депутатом республиканского парламента Андреем Ураськиным. Были 

обсуждены перспективы развития национального театра. Его коллектив сейчас готовится 

к открытию юбилейного 85-го театрального сезона.  

       Удмуртский театр прошел творческий путь от самодеятельного драмкружка до 

самобытного профессионального театра, известного во всем финно-угорском мире. Его 

история – это более 500 поставленных спектаклей, когорта славных имен и богатые 

традиции. Все спектакли в новом сезоне будут посвящены 85-летию театра.  

       В завершение встречи Владимир Невоструев поздравил Андрея Ураськина с 

прошедшим юбилеем, 55-летием. Председатель Государственного Совета пожелал ему 

здоровья и благополучия, а также новых успехов в ответственной работе на благо 

Удмуртии.  

 

 

       8 сентября в зале сессий Государственного 

Совета Удмуртской Республики состоялась 

торжественная церемония вручения паспортов 

«Мой первый паспорт». В преддверии 95-летия 

государственности Удмуртии мероприятие 

организовала фракция "Единая Россия".  

       26 юных граждан Российской Федерации, 

которым исполнилось 14 лет, получили свои 

первые общегражданские паспорта из рук 

руководителей органов государственной власти и 

депутатов Государственного Совета. В 

торжественной обстановке документ получили 

учащиеся разных школ Ижевска. Поздравили и 

вручили им паспорт Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев, 

председатель постоянной комиссии по науке, образованию, культуре и молодежной 

политике Наталья Сударикова, министр образования и науки республики Алексей 

Мирошниченко, Уполномоченный по правам человека в Удмуртии Вениамин 

Соломенников, заместитель начальника управления федеральной миграционной службы 

РФ по Удмуртской Республике Константин Дубровин.  

       В мероприятии также приняли участие начальник управления образования 

администрации г. Ижевска Светлана Петрова, руководители образовательных 

организаций и родители юных граждан.  
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       Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев пожелал ребятам 

успехов и выразил уверенность в том, что ребята станут достойной заменой, смогут 

защищать интересы республики и страны, будут служить во благо Родины.  

       Юных граждан Российской Федерации также поздравила Наталья Сударикова. Всем 

школьникам, впервые получившим паспорт, были вручены памятные подарки. 

 

       8 сентября в Ижевске открылись сразу четыре Всероссийских специализированных 

выставки: «Машиностроение. Металлургия. Металообработка». «Нефть. Газ. Химия» 

«Энергетика. Энергосбережение» и «ЖКХ. Инженерные сети».  

       Столица Удмуртии уже не в первый раз стала площадкой всероссийского масштаба 

для демонстрации передовых достижений в области металлургии, машиностроения, 

нефтегазовой отрасли и смежных направлений. В течение трех дней на выставках будут 

демонстрироваться достижения предприятий из 9 регионов России и Белоруссии.  

       В церемонии открытия приняли участие председатель постоянной комиссии 

Государственного Совета республики по экономической политике, промышленности и 

инвестициям Валерий Бузилов, министр энергетики, жилищно-коммунального хозяйства 

и регулирования тарифов Удмуртии Иван Маринин, заместитель министра 

промышленности и торговли республики Виктор Лашкарев, генеральный директор 

Удмуртской торгово-промышленной палаты Евгений Вылегжанин и исполнительный 

директор Выставочного центра «Удмуртия» Евгения Трофимова.  

       В первый день состоялся семинар по повышению энергоэффективности в бюджетных 

организациях. В дни выставок намечены и другие мероприятия: V Межрегиональная 

отраслевая конференция «Энергетика и Энергоэффективность - 21 век», Ярмарка 

вакансий промышленных предприятий, Школа грамотного потребителя услуг ЖКХ и 

лекция по рациональному обращению с отходами.  

 

       9 сентября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев провел 

совещание по подготовке к Дням Удмуртской Республики в Государственной Думе и 

Совете Федерации Федерального Собрания РФ. Члены Президиума обсудили ряд рабочих 

моментов.  

       Напомним, Дни Удмуртской Республики в российском парламенте планируется 

провести 19-22 октября. Для обсуждения в комитетах Совета Федерации и в Госдуме 

предложены актуальные для экономики нашей республики темы. Сейчас идет их 

согласование.  

        

       9 сентября в зале сессий Государственного Совета состоялась 9-я итоговая сессия 

Молодёжного парламента второго созыва. В работе заключительной сессии приняли 

участие Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев, члены 

Президиума республиканского парламента, депутаты Государственной Думы Российской 

Федерации Николай Мусалимов и Виктор Шудегов, представители министерств и 

ведомств, общественных организаций республики. Также впервые в итоговой сессии 

участвовали и кандидаты в члены 

Молодёжного парламента третьего созыва, 

которые уже подали регистрационные 

документы в Государственный Совет 

Удмуртии.  

       Председатель Госсовета Владимир 

Невоструев поблагодарил второй созыв 

Молодежного парламента за плодотворную 

работу. Итоги работы второго созыва 

Молодежного парламента подвел его 

Председатель Роман Соловьев. Он отметил, 
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что в рейтинге молодежных парламентов страны за 6 месяцев 2015 года, парламент 

Удмуртии занимает 6 место. По его мнению, это достойный результат, который 

определяет цели и ориентиры для дальнейшей работы. Роман Соловьев поблагодарил 

Владимира Невоструева за помощь и поддержку, которую депутаты Государственного 

Совета и лично спикер республиканского парламента оказывали молодым 

парламентариям.  

       В рамках итоговой сессии молодые парламентарии, активно показавшие себя в 

законотворческой и общественной деятельности, получили заслуженные награды.  

 

       10 сентября Председатель Государственного Совета Удмуртии Владимир Невоструев 

и депутат Государственной Думы России Николай Мусалимов посетили предприятие по 

производству фанеры ООО «Орион» в Увинском районе. Там открыли новую 

производственную линию. Модернизация обошлась в 28 миллионов рублей. Об этом 

сообщил директор предприятия Александр Штумф. Он также рассказал о планах на 

ближайшее будущее.  

       Реализация нового инвестиционного проекта ООО «Орион» предусматривает 

увеличение объёмов производства фанеры, гнутоклееных изделий и пиломатериалов. 

Планируется создание новых рабочих мест.  

       Владимир Невоструев отметил важность реализации инвестиционного проекта и 

подчеркнул его значимость для развития Увинского района.  

 

       11 сентября в Ижевске у памятника жертвам радиационных катастроф состоялся 

торжественный митинг, посвященный жертвам ядерных испытаний. Мероприятие связано 

с рядом значимых дат: 25-летием со дня основания Комитета ветеранов подразделений 

особого риска Российской Федерации, 20-летием со дня основания Республиканского 

комитета ветеранов-инвалидов подразделений особого риска УР, а также 66-летием со дня 

проведения первого ядерного испытания на Семипалатинском ядерном полигоне.  

       Организатором мероприятия выступило 

Республиканское отделение ветеранов-

инвалидов подразделений особого риска 

Удмуртской Республики. В торжественном 

митинге приняли участие председатель 

постоянной комиссии Государственного Совета 

по социальной политике Ольга Казанцева, 

депутат республиканского парламента Андрей 

Ураськин, министр социальной, семейной и 

демографической политики УР Ольга 

Корепанова, представители военного 

комиссариата, республиканских общественных организаций.  

       Выступая перед собравшимися, Ольга Казанцева выразила слова благодарности за 

непростую, но важную и благородную работу тех, кто посвятил свою жизнь деятельности 

на опасных объектах.  

       Ольга Казанцева пожелала всем участникам митинга доброго здоровья и выразила 

уверенность, что память о жертвах ядерных испытаний навсегда останется в сердцах 

людей. По завершении митинга участники возложили цветы к памятнику жертвам 

радиационных аварий.  

 

       12 сентября северная столица Удмуртской Республики отметила День города. В 

праздничных мероприятиях принял участие Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев.  

       В 10.00 часов в Глазове началось карнавальное шествие «Мы везде». Праздничные 

колонны, представленные предприятиями и организациями города, прошли по улице 
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Толстого через площадь Свободы до стадиона "Прогресс", где состоялся официальный 

старт торжеств.  

       На церемонии открытия праздника глазовчан поздравили Глава Удмуртии Александр 

Соловьев, Председатель Госсовета Владимир Невоструев и Глава города Александр 

Вершинин.  

       Со своими концертными программами выступили воспитанники детских садов, 

школьники и студенты. 

 

              14 сентября на аппаратном совещании при Председателе Госсовета Владимир 

Невоструев подвел итоги выборов, которые состоялись в городах Удмуртии в минувшее 

воскресенье. Кроме того, прошли также довыборы в Государственный Совет. 

       Председатель Госсовета отметил, что по итогам голосования практически во всех 

регионах России, где прошли выборы, лидирующие позиции заняла действующая партия 

власти «Единая Россия».  

        По итогам голосования на дополнительных выборах в Государственный совет 

Удмуртии уверенную победу одержали три кандидата от партии «Единая Россия». 

       Так, в Железнодорожном округе № 4 г. Ижевска 52,02 процента голосов набрал Олег 

Караваев («Единая Россия»). Второе место занял Валентин Святенко («КПРФ») – 19,2 

процента, третье – Антон Гусев («ЛДПР») – 11,88 процента.  

       В ижевском округе № 17 (Союзный) победу одержал Алексей Чулкин, кандидат от 

партии «Единая Россия», набравший 52,44 процента голосов (4 146 голосов). 

Представитель «КПРФ» Эльгиз Гаджиев с результатом 17,86 процента стал вторым, 

кандидат от «ЛДПР» Антон Бабин с 10,9 процента – третьим.  

       В Камбарском районном округе (№ 35), 69,18 процента голосов избиратели отдали 

Евгению Масленникову. Второе и третье места заняли Александр Кузнецов 

(«Справедливая Россия», 10,95 процента) и Николай Мухачев («КПРФ», 10,76 процента) 

соответственно.  

       Избранные накануне кандидаты займут в республиканском парламенте кресла своих 

однопартийцев, сложивших полномочия.  

       Свои поздравления в адрес избранных депутатов направил Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев. Спикер республиканского парламента 

выразил уверенность в том, что их парламентская работа будет способствовать 

укреплению политической и экономической стабильности в республике.  

        

       16 сентября заместитель Председателя Государственного Совета, председатель 

постоянной комиссии по бюджету, налогам и финансам Софья Широбокова провела 

рабочее совещание по вопросам водоснабжения микрорайона Школьный в селе Якшур-

Бодья. Жители не раз обращались к ней, как к своему депутату, с просьбой ускорить 

работы по проведению водопровода.  

       В совещании приняли участие первый 

заместитель министра энергетики и ЖКХ 

Сергей Сивцов, директор ООО «Институт 

«Удмуртгражданпроект» Ольга Колясева, 

Глава Якшур-Бодьинского района Владимир 

Ефремов, руководитель администрации района 

Андрей Леконцев, Глава МО «Якшур-

Бодьинское» Сергей Поторочин и депутаты 

Якшур-Бодьинского райсовета.  

       Было отмечено, что сегодня уже готова 

проектная документация по водоснабжению 

микрорайона Школьный, но процесс ее согласования проходит медленно.  
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       Ставится задача - успеть до наступления холодов завершить прокладку водопровода.    

А это значит необходимо в кратчайшие сроки провести торги и определить организацию, 

которая выполнит все работы. Участники обсуждения были единодушны во мнении, что 

надо приложить максимум усилий для завершения работ до прихода зимы.  

Софья Широбокова попросила поставить точку на этом вопросе «Мы должны сделать всё, 

что от нас зависит, чтобы и конкурс прошёл, и подрядчик победил надёжный, который 

сможет сделать всю работу качественно и в срок», - отметила депутат.  

 

       16 сентября в Ижевске состоялось торжественная церемония открытия игровой 

площадки для детей с ограниченными возможностями. В мероприятии приняла участие 

председатель постоянной комиссии Государственного Совета по социальной политике 

Ольга Казанцева, представители министерств и ведомств Удмуртской Республики, 

Администрации города Ижевска, члены общественных организаций, жители города 

Ижевска.  

       Строительство объекта велось в рамках реализации проекта «Пойдем гулять», 

инициированного общественной организацией «Объединение детей-инвалидов, инвалидов 

с детства, их родителей и опекунов г.Ижевска» («Ассоль») при поддержке руководства 

республики и города Ижевска. Данный проект призван изменить отношение общества к 

детям и взрослым с ограниченными возможностями. Адаптивная площадка стала первой в 

городе Ижевске, где дети с ограниченными возможностями могут проводить время со 

сверстниками. Площадка полностью адаптирована для детей-инвалидов, оснащена 

необходимыми подъездными путями для инвалидных колясок и игровыми элементами, 

доступными для детей с инвалидность. Стоимость проекта составляет 5,5 миллионов 

рублей, из них из республиканского бюджета по программе «Доступная среда на 2011-

2015 годы» выделено 3 миллиона.  

       Как отметила Министр социальной, демографической и семейной политики Удмуртии 

Ольга Корепанова, ведомство продолжит поддержку проекта «Пойдем гулять», в том 

числе – в открытии подобных мест для отдыха и развития «особенных» детей.  

       Ольга Казанцева отметила важность строительства адаптивных объектов, которые 

обеспечивают создание в городе и республике благоприятных условий для комфортной 

жизни каждого человека.  

       Депутат поблагодарила всех, кто принял активное участие в создании площадки, и 

заверила присутствующих, что социально-значимые проекты и в дальнейшем будут 

получать максимальную поддержку.  

 

       16 сентября в Региональной общественной приемной Председателя партии «Единая 

Россия» Д.А. Медведева прошел очередной прием граждан. Прием провел депутат, член 

депутатской фракции «Единая Россия», Председатель постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по национальной политике, 

общественной безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета 

Энвиль Касимов.  

       Граждане задавали депутату вопросы, 

касающиеся оказания услуг в сфере ЖКХ и 

благоустройства, продления автобусного 

маршрута № 53, получения материальной 

помощи семье, находящейся в трудной 

жизненной ситуации. Также обратились с 

просьбой оказать содействие в получении 

бесплатных лекарств для подростка, 

страдающего болезнью Крона. 

Посетительница объяснила, что это 

аутоиммунное заболевание не входит в список 
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болезней, при которых осуществляется бесплатное обеспечение льготными лекарствами. 

Кроме того, во время приема обсудили меры поддержки граждан в рамках недавно 

принятого Закона Удмуртской Республики «О мерах социальной поддержки отдельных 

категорий граждан», который вступит в силу с 1 января 2016 года.  

       По ряду поступивших обращений будут сделаны депутатские запросы. Все обращения 

взяты руководителем постоянной комиссии под личный контроль.  

 

       20 сентября исполняется 25 лет со дня принятия Декларации о суверенитете 

Удмуртской Республики. Этот документ стал одним из первых значимых шагов в новой 

истории региона. Декларация закрепила намерения жителей Удмуртской Республики 

создать суверенное государство, исторически утвердившееся на основе осуществления 

удмуртской нацией своего неотъемлемого права на самоопределение, а также утвердить 

полновластие народов, населяющих республику, независимо от их национальной 

принадлежности, вероисповедания и политических убеждений. От имени всего народа 

республики выступал исключительно Верховный Совет. (Позднее его правопреемником 

стал Государственный Совет Удмуртской Республики).  

       Спикер республиканского парламента Владимир Невоструев рассказал о значимости 

данного события для Удмуртии:  

       «25 лет назад произошло событие, одно из ключевых в новейшей истории республики. 

20 сентября 1990 года была принята Декларация о суверенитете Удмуртии. Она 

послужила основой для подготовки и принятия Конституции республики, зарождения 

новых отношений с федеральным центром, совершенствования республиканского 

законодательства. Это принципиально важно.  

       Опираясь на Декларацию, была разработана и принята 7 декабря 1994 года 

Конституция республики. Основной Закон провозгласил Государственный Совет высшим 

и единственным органом законодательной власти Удмуртии. Это стало основой для 

формирования законодательного органа нового образца. В этом году Государственному 

Совету исполнилось 20 лет.  

       Кажется, что эти события были совсем недавно. Но время быстро бежит вперед, и мы 

не должны забывать, что становление новой России и Удмуртии далось нам непросто. 

Конец минувшего века стал испытанием на прочность нашего общества, на умение 

противостоять трудностям времени, на способность объединиться ради лучшего 

будущего.  

       В этом году мы отметим 95-летие государственности Удмуртии. За девять с 

половиной десятилетий республика прошла достойный путь до одного из самых 

стабильно развивающихся субъектов Российской Федерации. Удмуртию знают как регион 

с высоким промышленным и научным потенциалом, развитой социальной сферой и 

крепкими культурными традициями.  

       Сегодня у нас есть реальное понимание сложившейся ситуации и наших перспектив, 

есть искреннее желание сделать жизнь в республике лучше. Уверен, что общими 

усилиями нам удастся продолжить курс на стабильное развитие".  

 

       22 сентября председатель постоянной комиссии по агропромышленному комплексу, 

земельным отношениям, природопользованию и охране окружающей среды Владимир 

Варламов провел рабочее совещание по вопросам оформления невостребованных 

земельных долей в муниципальную собственность. Эта актуальная для большинства 

муниципальных образований тема ранее обсуждалась в рамках семинара-совещания со 

специалистами, обеспечивающими деятельность представительных органов городов и 

районов республики, где были проанализированы проблемные вопросы процесса 

оформления таких земель в разрезе муниципальных образований поселений в Удмуртской 

Республике. По итогам обсуждения участники семинара заявили о необходимости более 

детальной проработки данного вопроса с участием всех заинтересованных сторон.  
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       На сегодняшний день работы по 

оформлению «невостребованных» земель 

ведутся с разной степенью эффективности в 10 

из 30 муниципальных образований Удмуртии: 

формируются списки собственников 

земельных долей (тех, чьи доли признаны 

невостребованными), проводится публикация 

в СМИ списков невостребованных земельных 

долей, осуществляются обращения в суд и т.д. 

Однако существует ряд проблем, решение 

которых позволило бы ускорить данный 

процесс и сделать работу муниципалитетов по оформлению земель более эффективной.  

       В числе основных сложностей было отмечено отсутствие финансовых средств для 

проведения кадастровых работ (межевания), постановки участка на кадастровый учет и 

высокая стоимость проведения данных работ. Также большая часть времени тратится на 

определение круга наследников умерших граждан, имеющих земельную долю, для 

подготовки искового заявления. Сотрудники муниципалитетов указывали и на 

технические ошибки при формировании пакета документов для суда и длительность 

самого процесса перевода «невостребованных» земель в муниципальную собственность. 

Кроме того, у большинства отсутствуют средства на публикацию объявлений в СМИ и 

недостаточно информации о землях, на которых проведено межевание 

сельхозпроизводителем.  

       В процессе обсуждения членами рабочей группы был выработан ряд предложений. В 

частности, было отмечено, что для начала необходимо провести детальный анализ 

ситуации в каждом муниципальном образовании с целью, во-первых, детализировать 

имеющиеся проблемы по каждому конкретному случаю, а во-вторых – определить 

необходимость оформления земель в целом. Были высказаны и мнения по вопросам 

привлечения районных СМИ к сотрудничеству в целях публикации необходимой 

информации, а также сотрудничества с представителями муниципальных отделов ЗАГС и 

Управления Федеральной миграционной службы по Удмуртской Республики для 

установления личности текущих собственников земельных угодий.  

       Председатель постоянной комиссии по АПК не исключил, что для решения 

обозначенных муниципалитетами проблем может потребоваться также внесение 

изменений в федеральное и региональное законодательство. Обсуждение продолжится в 

рабочем порядке.  

 

       22 сентября постоянная комиссия Государственного Совета по государственному 

строительству и местному самоуправлению организовала круглый стол по обсуждению 

проектов законов «О представителях Государственного Совета Удмуртской Республики в 

квалификационной комиссии Адвокатской палаты Удмуртской Республики» и «О порядке 

назначения представителей общественности в квалификационной коллегии судей 

Удмуртской Республики». Модератором обсуждения выступила Наталья Кузнецова.  

       Большинство участников поддержали идею о назначении представителя 

общественности в квалификационную коллегию судей УР сроком не более чем два раза 

подряд. Рекомендовано расширить состав участников, которые могут вносить 

предложения о кандидатах для назначения в качестве представителей общественности. 

Такие предложения могут поступать от некоммерческих организаций, коллегиальных 

органов образовательных учреждений высшего образования, постоянных комиссий 

Государственного Совета, представительных органов муниципальных образований в УР. 

К этому списку участники добавили трудовые коллективы предприятий и организаций.  
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       Соответствующие изменения 

предложены и к проекту закона «О 

представителях Государственного Совета 

Удмуртской Республики в квалификационной 

комиссии Адвокатской палаты Удмуртской 

Республики».  

       Участники круглого стола поддержали 

законопроекты и рекомендовали постоянной 

комиссии рассмотреть предложения при 

дальнейшей работе.  

       В заседании круглого стола приняли 

участие Игорь Копотев, Председатель 

Квалификационной коллегии судей, Дмитрий Талантов, Президент Адвокатской палаты 

УР, Вениамин Соломенников, Уполномоченный по правам человека в Удмуртской 

Республике, представители правового управления Государственного Совета, 

администрации Главы и Правительства УР, члены квалификационной коллегии судей УР, 

депутаты Государственного Совета.  

       Перед началом круглого стола состоялось заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета по государственному строительству и местному 

самоуправлению. Рассмотрен всего один вопрос - о кандидате на должность на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Ленинского района.  

 

       23 сентября в Государственном Совете была организована экскурсия для студентов 

университета города Люнебург. Гости из Германии прибыли в Ижевск в рамках 

реализации программ молодежных обменов между Удмуртским государственным 

университетом и Люнебургским университетом, находящимся в Нижней Саксонии.   

Сегодня Удмуртский университет поддерживает партнерские отношения в рамках 36 

международных договоров с вузами СНГ, Европы, Азии и США. У студентов есть шанс 

не только участвовать в обменных 

программах и поехать на учебу в Германию, 

Финляндию, Испанию и Южную Корею с 

помощью университета, но и попробовать 

свои силы в международных академических 

программах.  

       Участники экскурсии познакомились с 

Геральдическим залом, залом заседаний 

республиканского парламента. В 

продолжение экскурсии, гостям Госсовета 

были продемонстрированы фильм, 

посвященный истории государственных символов России, а также видеосюжет о работе 

Государственного Совета.  

       Студенты получили исчерпывающие знания о принципах организации депутатской 

работы, о том, как в Удмуртии разрабатываются и принимаются законы. Молодых 

политологов особо интересовали новые формы работы республиканского парламента, 

взаимосвязь между законодательным и исполнительным органами власти, работа 

Молодежного парламента. Студенты отметили, что в работе представительных органов 

России и Германии существует много аналогий, и выразили желание больше узнать о 

парламентской системе Удмуртии, в том числе – обсудить этот вопрос со сверстниками в 

университете.  

 

       23 сентября председатель постоянной комиссии Государственного Совета по 

социальной политике Ольга Казанцева провела торжественную встречу с ветеранами 
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подразделений особого риска. Встреча была посвящена, в том числе, и памятным датам: 

25-летию со дня основания Комитета ветеранов подразделений особого риска Российской 

Федерации и 20-летию со дня основания Республиканского комитета ветеранов-инвалидов 

подразделений особого риска Удмуртской Республики.  

       В мероприятии приняли участие 

Председатель Государственно-общественная 

организация «Комитет ветеранов 

подразделений особого риска Российской 

Федерации» Александр Евсеев, военный 

комиссар Удмуртской Республики Александр 

Комлев, Председатель Общественной 

организации «Республиканское отделение 

комитета ветеранов-инвалидов подразделений 

особого риска РФ Удмуртии» Владислав 

Денисов, представители республиканских 

министерств и ведомств, ветераны подразделений особого риска.  

       Обращаясь к участникам встречи, Ольга Казанцева подчеркнула, во все времена 

военные и гражданские ядерщики честно выполняли свой долг перед нашей Родиной, 

порой и ценой своего здоровья, своей жизни.  

       В свою очередь Председатель Комитета ветеранов подразделений особого риска РФ 

Александр Евсеев сообщил, что основными задачами организации на сегодняшний день 

являются установление памятного дня, посвященного ветеранам подразделений особого 

риска, медицинское обеспечение ветеранов, и в целом создание условий для комфортной 

и благополучной жизни тех людей, которые посвятили свою жизнь деятельности на 

опасных объектах.  

 

       23 сентября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев с рабочим 

визитом посетил Ярский район. Вместе с Главой района Тамарой Уткиной он выехал на 

поля СПК «Прогресс», встретился с руководителем хозяйства Алевтиной Лебедевой и 

механизаторами. На сегодня этот СПК - лидер в районе. Здесь намолотили 3240 тонн 

зерновых, урожайность составляет 18,5 центнеров с гектара. Хозяйство одно из немногих 

в республике имеет установку для заготовки сенажа в полимерный рукав. Упаковка в 

рукава является эффективным, экологически безопасным способом, не требующим 

значительных инвестиций, и дает возможность хранить разные виды корма в 

непосредственной близости от хозяйства. Технология дает возможность создавать 

"мобильные" хранилища необходимой вместимости и заготавливать корма, исходя из 

потребностей хозяйства, а не объема существующих хранилищ.  

       Лето нынешнего года выдалось неблагоприятным для работников 

сельскохозяйственной отрасли, поэтому в солнечные осенние дни работники 

сельскохозяйственной отрасли Ярского района продолжают уборочные работы, 

обрабатывают поля и сеют озимые.  

       Ежедневно на полях работают 19 комбайнов. Валовый сбор зерна по району на 

сегодняшний день составляет 7067 тонны. Средняя урожайность в бункерном весе 

зерновых - 13,6 центнеров с гектара.  

       В рамках рабочего визита в город Глазов Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев побывал также на ОСПАО «Чепецкое управление строительства». 

Целью визита стало детальное изучение текущего состояния предприятия, в том числе, 

анализ производственных мощностей, знакомство с выпускаемой продукцией. Данный 

визит был организован также как следствие обсуждения вопроса, касающегося сложной 

ситуации, в которой на сегодняшний день находится предприятие.  

       Напомним, что проблемы ОСПАО «Чепецкое управление строительства» были 

рассмотрены членами Президиума Госсовета 15 сентября. На 1 сентября 2015 года долг 
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Чепецкого управления строительства составил 21,3 миллиона рублей перед 592 

сотрудниками. Основными причинами возникновения задолженности были названы 

отсутствие необходимых объемов работы, хотя ОСПАО «ЧУС» является крупнейшим 

застройщиком капитальных объектов по городу Глазову и Глазовскому району, а также 

неоплата заказчиками исполненных муниципальных контрактов на строительство и 

ремонт исполненных муниципальных объектов. В настоящий момент на предприятии 

введена процедура наблюдения.  

       Владимир Невоструев ознакомился с материальным обеспечением предприятия, 

особенностями производства, системой работы с заказчиками, а также встретился с 

руководством управления строительства. По мнению спикера республиканского 

парламента необходимо приложить максимум усилий, чтобы финансово оздоровить 

предприятие. Ситуация на ОСПАО «ЧУС», крупнейшем поставщике строительных услуг 

на севере Удмуртии, на сегодняшний день находится под личным контролем Главы 

Удмуртской Республики Александра Соловьева.  

 

       25 сентября в Государственном Совете Удмуртской Республики завершён приём 

документов от кандидатов, желающих участвовать в конкурсе в состав Молодёжного 

парламента третьего созыва. Всего на 30 мест подали заявки на участие в конкурсе 78 

человек. В ближайшие дни конкурсная комиссия завершит проверку подписных листов и 

примет решение о допуске к защите конкурсных работ. 

       Для ребят была организована консультация по вопросам публичной защиты. На ней 

будущих парламентариев приветствовал руководитель Аппарата Государственного 

Совета Дмитрий Шмелев. В ходе встречи конкурсанты получили информацию о графике, 

порядке и требованиях к выступлению, технических возможностях для визуальной 

презентации.  

       Напомним, что двухлетние полномочия предыдущего второго созыва Молодёжного 

парламента истекли 24 сентября 2015 года. В течение своей работы второй созыв хорошо 

зарекомендовал себя и на региональном, и на федеральном уровне. По итогам 2014 года 

Молодёжный парламент Удмуртской Республики занял 9 место среди 73 региональных 

молодёжных парламентов России в рейтинге, составленном Молодёжным парламентом 

при Государственной Думе Российской Федерации.  

 

       28 сентября Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев провел 

совещание по подготовке к Дням Удмуртской Республики в Государственной Думе и 

Совете Федерации Федерального Собрания РФ. Члены Президиума обсудили ряд рабочих 

моментов. Были рассмотрены детали рабочих встреч в нижней палате парламента и 

расширенных заседаний комитетов Совета Федерации.  

       Напомним, Дни Удмуртской Республики в российском парламенте планируется 

провести 19-22 октября. Для обсуждения в комитетах Совета Федерации и в Госдуме 

предложены актуальные для экономики нашей республики темы.  

 

       29 сентября председатель Государственного Совета Владимир Невоструев провел 

рабочую встречу с членами Совета 

Федерации от Удмуртской Республики 

Александром Чекалиным и Александром 

Волковым, а также с депутатами 

Государственной Думы  Российской 

Федерации Андреем Маркиным и Николаем 

Мусалимовым. Вопросы, обсуждаемые в 

рамках встречи, касались проведения Дней 

Удмуртии в Совете Федерации и 

Государственной Думе Федерального 
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Собрания в октябре текущего года. Парламентарии обсудили темы, планируемые к 

рассмотрению на федеральном уровне, а также технические условия организации 

мероприятий в верхней и нижних палатах российского парламента. Напомним, что во 

время проведения Дней Удмуртии в Совете Федерации и Государственной Думе России 

депутаты Государственного Совета, члены Правительства Удмуртской Республики, 

региональные эксперты по направлениям и представители общественных организаций 

планируют обсудить ряд тем, актуальных не только для Удмуртии, но и для большинства 

субъектов федерации. Кроме того, в зданиях органов законодательной и представительной 

власти Российской Федерации все дни будут работать масштабные выставки-презентации 

республики. 

 

              29 сентября перед началом очередной 19-ой сессии республиканского парламента 

члены депутатской фракции «КПРФ» под председательством Владимира Чепкасова 

обсудили проект плана работы на октябрь, также рассмотрели вопросы, обозначенные в 

проекте повестки сессии.  

       Одновременно состоялось заседание фракции «ЛДПР», руководил которым Дмитрий 

Кулишов. В рамках обсуждения вопросов предстоящей сессии члены фракции коснулись 

некоторых пунктов проекта повестки, заострив внимание на изменениях, вносимых в 

бюджет Удмуртской Республики на 2015 и на плановый период 2016 и 2017 годов. Также, 

депутаты обсудили вопрос реализации государственной программы Удмуртской 

Республики «Развитие физической культуры, спорта и туризма» на 2013-2015 годы. Кроме 

того, Дмитрий Кулишов предложил на следующем заседании избрать руководителя 

фракции.  

 

       29 сентября в Государственном Совете состоялось торжественное мероприятие, 

посвященное 20-летию объединенного Совета ветеранов и Дню пожилого человека. Во 

встрече с ветеранами приняли участие 

Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев, член Совета Федерации 

ФС РФ Александр Волков, члены Президиума, 

депутаты и сотрудники Аппарата 

республиканского парламента.  

       Сегодня в Совет ветеранов при Госсовете 

входят представители Президиума Верховного 

Совета УАССР, Удмуртского обкома КПСС, 

Аппарата Государственного Совета, а также 

Государственного контрольного комитета и 

Центральной избирательной комиссии Удмуртской Республики. Обращаясь к 

представителям старшего поколения, Владимир Невоструев отметил их неоценимый 

вклад в развитие парламентаризма и поблагодарил за неравнодушие, активность и мудрые 

советы.  

       Председатель Государственного Совета также рассказал о значимых и памятных датах 

2015 года, о работе депутатов Государственного Совета в рамках памятных мероприятий, 

посвященных 70-летию Победы в Великой Отечественной войне.  

       В своей речи Владимир Невоструев также коснулся ближайших планов работы 

представительного органа государственной власти, среди которых презентация Удмуртии 

в Совете Федерации и Государственной Думе, а также подготовка к празднованию 95-

летия государственности республики. Председатель Госсовета пожелал представителям 

старшего поколения крепкого здоровья, благополучия, успехов и выразил надежду на 

дальнейшую помощь и поддержку со стороны ветеранов. Каждому члену Совета 

ветеранов были вручены памятные подарки: книга «20 лет Государственному Совету» и 

сладкие наборы. Кроме того, за многолетний труд на благо Удмуртии, самые активные 
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представители ветеранского движения были награждены юбилейной медалью, 

выпущенной к 20-летию республиканского парламента.  

 

       29 сентября в Ижевске состоялось закрытие турнира на Кубок Главы Удмуртии по 

следж-хоккею. В период с 26 по 29 сентября на ледовых площадках Центра адаптивного 

спорта «Удмуртия», спортивного комплекса «Чекерил» и крытого катка «Олимпиец» за 

главную награду соревнований сражались команды: «Белые медведи» из Москвы, 

«Ястребы» из Оренбурга и «Феникс» из Московской области. Нашу республику 

представили хоккеисты «Удмуртии».  

       29 сентября в КК «Олимпиец» состоялся решающий день в распределении итоговых 

мест. Хоккеисты «Удмуртии» вышли на лед против оренбургских «Ястребов». В этом 

матче команды оспаривали бронзовые медали турнира. Удмуртская дружина гораздо 

увереннее провела решающий поединок, послав в ворота соперника две безответные 

шайбы, что позволило им в итоге занять третью строчку итоговой турнирной таблицы. 

Первое место завоевали спортсмены «Феникса», одолевшие в финале «Белых медведей» 

со счетом 3:0.  

       С приветственным словом к участникам турнира и болельщикам обратился 

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев. Спикер республиканского 

парламента отметил, что проведение этого турнира в Удмуртии становится доброй 

традицией. Соревнования в республике проходят уже во второй раз. Он подчеркнул, что 

участников турнира объединяет сила духа и колоссальная вера в свои способности, а 

также выразил восхищение безграничными возможностями спортсменов, которые 

являются для многих примером выдержки и мужества.  

 

       30 сентября в преддверии Дня пожилого человека в Государственном Совете 

побывала делегация ветеранов из Красногорского района. С представителями старшего 

поколения встретились Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев 

и депутат Госсовета, Председатель Совета 

Союза потребительских обществ Удмуртии 

Рауф Каримов.  

       Выступая перед гостями, спикер 

республиканского парламента рассказал о 

работе депутатского корпуса, законах, 

принятых на очередной девятнадцатой сессии 

Государственного Совета 29 сентября, 

основных направлениях работы органов 

государственной власти. Владимир Невоструев коснулся и проблем сельских районов, 

отметив, что вопросы развития агропромышленного комплекса, газификации, 

водоснабжения, здравоохранения и создания комфортных условий для жизни селян всегда 

были и остаются приоритетом в работе парламентариев. Кроме того, по словам 

Председателя Госсовета, поддержка АПК 

станет одной из основных тем, обсуждаемых 

на рамках Дней Удмуртии в Совете 

Федерации и Государственной Думе России, 

которые состоятся в октябре текущего года.  

       В беседе со спикером республиканского 

парламента, ветераны затронули ряд 

актуальных для села в целом и для 

Красногорского района в частности вопросы: 

газификация, ремонт дорог местного и 

регионального значения, а также 
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стимулирование молодежи остаться жить и работать на селе. Владимир Невоструев 

отметил, что для того, чтобы молодежь не покидала сельскую местность, необходимо 

создавать выгодные условия для трудовой деятельности. «В первую очередь, что 

интересует людей – заработная плата. Нужно дать молодежи хорошую работу, чтобы они 

получали хорошие деньги. Для того чтобы обеспечить создание рабочих мест, нам 

необходимо вкладывать ресурсы в развитие агропромышленного комплекса. Без 

поддержки государства на сегодняшний день этого не сделать. Это мы понимаем 

однозначно и уже договорились в бюджете будущего года дополнительно предусмотреть 

миллиард рублей на развитие сельского хозяйства», - отметил Председатель 

Государственного Совета.  

       В завершении встречи Владимир Невоструев и Рауф Каримов поздравили ветеранов с 

наступающим Международным Днем пожилого человека, поблагодарили за активную 

жизненную позицию, мудрость и неравнодушие к судьбе района и республики, пожелали 

крепкого здоровья, успехов и благополучия.  

       Представители старшего поколения побывали на экскурсии в Государственном 

Совете, познакомились c экспозицией музея республиканского парламента, 

Геральдическим залом, а также посмотрели видеофильмы о депутатской деятельности.  

 

       30 сентября в Государственном Совете начался второй, очный этап конкурса в 

Молодёжный парламент третьего созыва.  

       Очный этап включает публичную защиту кандидатом конкурсной работы, 

содержащей механизмы решения реально существующих проблем в политической, 

экономической и социальной жизни Удмуртии.  

       В состав конкурсной комиссии вошел 21 человек, среди которых руководители 

постоянных комиссий и депутатских фракций Государственного Совета, члены 

Общественной палаты Удмуртской Республики, представители Центральной 

избирательной комиссии Удмуртской 

Республики, руководители и специалисты 

министерств и ведомств, члены общественных 

организаций, сотрудники Аппаратов 

Государственного Совета, Администрации 

Главы и Правительства Удмуртской 

Республики, члены Молодежного парламента 

второго созыва. Возглавила работу конкурсной 

комиссии председатель постоянной комиссии 

по науке, образованию, культуре и молодежной 

политике Наталья Сударикова.  

       В публичной защите проектов приняли участие 10 кандидатов. Проекты, 

представленные комиссии, касались актуальных и важных для жителей республики тем: 

благоустройства придомовых территорий и детских площадок, воспитания патриотизма, 

обеспечения жильем молодых работников промышленных предприятий, повышение 

противопожарной защиты, профилактики наркотической зависимости, предоставления 

бесплатной юридической помощи многодетным семьям и др.  

       Члены комиссии отметили высокий уровень подготовки многих кандидатов, 

грамотную речь и умение отстаивать твою точку зрения.  

       Заседания конкурсной комиссии будут проходить с 30 сентября по 9 октября 2015 

года. Ожидается, что состав Молодежного парламента третьего созыва будет утвержден 

на октябрьской сессии Госсовета.  

 

       30 сентября в Государственном Совете состоялись совещания по подготовке 

вопросов, которые предлагается вынести на рассмотрение членов Совета Федерации и 

депутатов Государственной Думы ФС РФ в рамках Дней Удмуртии 19-23 октября 
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текущего года. В рассмотрении актуальных проблем социальной сферы приняли участие 

председатель постоянной комиссии по социальной политике Ольга Казанцева, 

председатель постоянной комиссии по экономической политике, промышленности и 

инвестициям Валерий Бузилов, представители профильных министерств и ведомств, 

члены общественных объединений. Как отметил Валерий Бузилов в начале совещания, 

уже определена дата, когда данные вопросы будут обсуждаться в Совете Федерации, а 

также известен предварительный состав делегации социального блока. Основная тема 

обсуждения - развитие здравоохранения и социального обслуживания в Удмуртской 

Республике. Первый вопрос, планируемый к рассмотрению в рамках данной темы, 

касается здравоохранения в Удмуртской Республике, и в частности, совершенствования 

фтизиатрической помощи населению. Как пояснил Валерий Бузилов, желаемый результат 

рассмотрения существующих сложностей лечения туберкулёзных больных - включение в 

федеральную инвестиционную программу таких объектов, как лечебный корпус с 

поликлиникой республиканской туберкулезной больницы в Ижевске. Министр 

здравоохранения Удмуртии Алексей Чуршин доложил парламентариям о текущей 

ситуации в данном направлении. По его словам, наряду с многочисленными 

положительными результатами в отрасли здравоохранения, существуют проблемы, 

которые невозможно решить без федеральной поддержки. Фтизиатрическая служба 

Удмуртской Республики имеет эффективные наработки, что доказывается стабильным 

снижением за последние годы эпидемиологических показателей заболеваемости 

туберкулезом. Вместе с тем, уровень распространенности заболевания в Удмуртии 

остается достаточно высоким. 

       Валерий Бузилов подчеркнул, что, выступая перед членами Совета Федерации, 

необходимо больше говорить о существующих проблемах и требуемой федеральной 

поддержке, так как рассмотрение данного вопроса в верхней палате парламента – это 

реальная возможность усилить систему здравоохранения республики и дать многим 

людям шанс победить болезнь.  

       Сегодня же подобное совещание под председательством Владимира Варламова 

провела постоянная комиссия по агропромышленному комплексу, земельным 

отношениям, природопользованию и охране окружающей среды. Участие в работе 

заседания приняли участие Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев, 

председатель постоянной комиссии по экономической политике, промышленности и 

инвестициям Валерий Бузилов, представители министерства сельского хозяйства. Был 

рассмотрен доклад «Агропромышленный комплекс Удмуртской Республики: состояние и 

перспективы развития в условиях импортозамещения». Его планируют представить на 

заседании комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию.  

       В ближайшие дни предварительные совещания по вопросам, рассматриваемым в 

Совете Федерации и Государственной Думе, пройдут и по другим темам.  

 

 

 
 

ГОРОД ИЖЕВСК 

 

По результатам выборов депутатов Ижевской Городской думы шестого созыва из 

42 депутатов - 21 депутат избран по одномандатным округам, 21 депутат по партийным 

спискам. В состав Ижевской думы вошли 32 представителя партии «Единая Россия», 4 

представителя «КПРФ», 2 представителя «ЛДПР», 2 представителя партии «Патриоты 

России» и 1 самовыдвиженец. 
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ГОРОД ВОТКИНСК 

 

24 сентября  в работе первой организационной сессии Воткинской городской 

Думы шестого созыва принимали участие 25 

депутатов, в повестку было включено 4 вопроса. 

Первым вопросом депутаты заслушали 

информацию председателя ТИК о результатах 

выборов депутатов Воткинской городской Думы 

шестого созыва. Из 25 депутатов - 12 депутатов, 

представители партии «Единая Россия», избраны 

по одномандатным округам, 13 депутатов 

прошли в городскую Думу по партийным 

спискам (10 представителей «Единой России», 2 

представителя «КПРФ», 1 представитель 

«ЛДПР»).  

Следующим вопросом сессии, после избрания счётной комиссии, депутаты 

провели процедуру тайного голосования на должность Председателя Воткинской 

городской Думы. На эту должность было предложено две кандидатуры – Колдомова 

Михаила Юрьевича и Омельяновича Сергея Рудольфовича. По итогам голосования 

Председателем был избран Колдомов М.Ю. (15 - за), за Омельяновича С.Р. проголосовали 

10 депутатов. 

Следующим вопросом депутаты избрали Главу города, по итогам тайного 

голосования  за кандидатуру Перевозчикова Владимира Михайловича проголосовали 

большинство депутатов. 

 

ГОРОД ГЛАЗОВ 

 

23 сентября в работе первой организационной сессии Глазовской городской Думы 

шестого созыва приняли участие 25 депутатов, в повестку было включено 10  вопросов. В 

ходе сессии депутаты заслушали информацию о результатах выборов депутатов 

Глазовской городской Думы шестого созыва.  

Председателем городской Думы депутаты избрали Волкова Игоря Анатольевича 

(19 – «за», 5 – «против»). Главой города Глазова был избран Бекмеметьев О.Н. (24 – «за», 

1 – «против»). 

 

30 сентября в работе сессии приняли участие 22 депутата, в повестку дня было 

включено 5 вопросов. В ходе сессии депутаты избрали заместителем Председателя 

городской Думы Тронину Веру Иордановну, сформировали Президиум городской Думы, 

5 постоянных комиссий городской Думы и избрали их председателей. 

 

ГОРОД САРАПУЛ 

 

22 сентября в работе первой организационной сессии Сарапульской городской 

Думы шестого созыва принимали участие 27 депутатов, в повестку было включено 3  

вопроса. Сессию открыл и ознакомил вновь избранных депутатов с информацией о 

результатах выборов в Сарапульскую городскую Думу председатель территориальной 

избирательной комиссии города Сарапула. 

Для избрания на должность Председателя Сарапульской городской Думы была 

выдвинута кандидатура Смолякова С.Ю. По итогам голосования (25 голосов «за» и 2 

голоса «против»)  Председателем Сарапульской городской Думы был избран Смоляков 

С.Ю. 
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Вновь избранный Председатель Сарапульской городской Думы представил 

кандидата на должность Главы города Сарапула. По итогам тайного голосования с 

результатом 26 голосов «за» и один голос «против» Главой города Сарапул был избран 

Ессен А.А. 

 

ГОРОД МОЖГА 

 

29 сентября в работе первой сессии 

Можгинской городской Думы шестого созыва 

принимали участие 26 вновь избранных депутатов, 

в повестку было включено 2 вопроса. Первым 

вопросом депутаты заслушали информацию 

председателя ТИК о результатах выборов 

депутатов Можгинской городской Думы шестого 

созыва.  Вторым вопросом по итогам тайного 

голосования («за»- 20, «против»-6) на должность 

Председателя городской Думы  был избран 

Корольков Валерий Борисович. 

 

ВАВОЖСКИЙ РАЙОН 

 

11 сентября в работе сессии Вавожского районного Совета депутатов принимали 

участие 26 депутатов, в повестку было включено 13  вопросов. В ходе сессии депутаты 

приняли к сведению информацию об исполнении Стратегии социально-экономического 

развития МО «Вавожский район» на 2015-2025 годы за первое полугодие 2015 года и 

информацию об исполнении бюджета района за первое полугодие 2015 года. 

 Также депутаты внесли изменения в бюджет района на текущий год, в Устав 

муниципального образования «Вавожский район», удовлетворили протесты прокурора на 

Положение о бюджетном процессе и на Устав района. Депутаты внесли изменения в 

структуру Вавожского районного Совета депутатов и Администрации и приняли к 

сведению отчёт о результатах оперативно-служебной деятельности ОП «Вавожское» за 

первое полугодие 2015 года. 

 

ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 

 

17 сентября в работе сессии Воткинского районного Совета депутатов приняли 

участие 17 депутатов, в повестку было включено 11 вопросов. Депутаты заслушали 

информацию председателя ТИК о результатах дополнительных выборов в МО 

«Воткинский район», по итогам которых депутатами районного Совета депутатов стали 

Петрова Татьяна Алексеевна и Старухин Александр Владимирович.  Депутаты внесли 

изменения в основные характеристики бюджета района на 2015 год и плановый период 

2016 – 2017 годов, приняли к сведению итоги социально-экономического развития района 

за первое полугодие 2015 года, информацию о состоянии преступности и деятельности 

полиции по итогам работы за первое полугодие 2015 года, о готовности жилищно-

коммунального хозяйства к отопительному сезону и готовности сельскохозяйственных 

предприятий к работе в зимних условиях. В связи с изменением федерального 

законодательства депутаты внесли изменения в Порядок и условия командирования 

муниципальных служащих муниципального образования «Воткинский район» и в 

Положение об общественном Совете муниципального образования «Воткинский район». 

Также депутаты рассмотрели заявление Гусева А.В. о досрочном сложении своих 

полномочий в связи с избранием в Воткинскую городскую Думу 6 созыва. 
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ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 

 

 30 сентября в работе сессии Завьяловского  районного Совета депутатов приняли 

участие 24 депутата, в повестку дня сессии было включено 11 вопросов.   

 В ходе сессии депутаты одобрили соглашения о передаче части полномочий по 

решению вопросов местного значения на 2015 год муниципальных образований 

поселений муниципальному образованию «Завьяловский район», внесли изменения в 

бюджет района на 2015 год, в Положение о регулировании межбюджетных отношений, в 

Положение об Управлении культуры, спорта и молодёжной политики Администрации  

района, в Положение об оплате труда муниципальных служащих органов местного 

самоуправления района, в Положение «О наградах,  Почётном звании и Доске почета  

района». 

 Также на сессии было принято решение об утверждении Положения «Об оплате 

труда Главы муниципального образования «Завьяловский район» и  утверждён план 

работы Совета депутатов муниципального образования «Завьяловский район» на IV 

квартал 2015 года. 

 

КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

 

30 сентября в работе сессии Камбарского районного Совета депутатов приняли 

участие 17 депутатов, в повестку было включено 6 вопросов. 

Депутаты рассмотрели кандидатуры для занесения на районную Доску Почёта, 

заслушали и приняли к сведению отчёт о деятельности Контрольно-счётного комитета за 

второе полугодие 2014 года и  первое полугодие 2015 года, информацию отдела 

капитального строительства, ЖКХ, архитектуры и градостроительства Администрации 

района о мерах по учёту и сокращению количества пустующих и ветхих домов в рамках 

территориального развития населённых пунктов района, информационное сообщение о 

содержании и развитии ЖКХ района и готовности к отопительному периоду 2015-2016 

годов, а также внесли изменения в бюджет  района на 2015 год  и в Положение об 

управлении народного образования Администрации района. 

 

КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН 

 

24 сентября в работе сессии Каракулинского районного Совета депутатов 

принимали участие 13 депутатов, в повестку было включено 5 вопросов. 

Депутаты внесли изменения в Положение об оплате труда работников органов 

местного самоуправления МО «Каракулинский район», занимающих должности, не 

являющиеся должностями муниципальной службы и работников, осуществляющих 

профессиональную деятельность по профессиям рабочих. Также внесли изменения в 

Положение об Общественном совете района, утвердили состав Общественного  совета 

МО «Каракулинский район».  

Большинством голосов звание «Почётный гражданин Каракулинского района» 

было присвоено Лихачеву Геннадию Михайловичу. в прошлом возглавлявшему колхоз 

«Гигант». 

 

КЕЗСКИЙ РАЙОН 

 

18 сентября в работе сессии Кезского районного Совета депутатов приняли 

участие 20 депутатов, в повестку было включено 11 вопросов.  

Депутаты приняли к сведению информацию об исполнении бюджета района за 

первое полугодие 2015 года, о расходовании средств резервного фонда Администрации 

района во втором  квартале 2015 года, внесли изменения в бюджет района на 2015 год, в 
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Положение об Управлении финансов Администрации района, в состав общественного 

Совета района, утвердили Положение об отделе культуры Администрации района и 

Порядок осуществления муниципальных внутренних заимствований, предоставления 

муниципальных гарантий и управления муниципальным долгом в муниципальном 

образовании «Кезский район». 

 

МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

 

10 сентября в работе сессии Малопургинского районного Совета депутатов 

принимал участие 21 депутат, в повестку было включено 12  вопросов. В ходе сессии 

депутаты приняли к сведению информацию об исполнении бюджета района за первое 

полугодие 2015 года, о расходовании средств резервного фонда за второй квартал 2015 

года, внесли  изменения в бюджет района на 2015 год, в Положение об общественном 

Совете района.  Утвердили Порядок увольнения (освобождения от должности) лиц, 

замещающих муниципальные должности, в связи с утратой доверия, Порядок включения 

периодов работы на отдельных должностях в стаж муниципальной службы 

муниципальных служащих органов местного самоуправления МО «Малопургинский 

район», дающий право на назначение пенсии за выслугу лет. 

Также депутаты приняли решения о 

присвоении Почётных званий «Почётный гражданин 

Малопургинского района», «За верность отцовскому 

долгу», «Дочь Малопургинского района», звание 

«Лауреат районной премии имени Семена 

Самсонова» и приняли к сведению информацию  об 

итогах работы отдела полиции по Малопургинскому 

району» в первом полугодии 2015 года. 

 

29 сентября состоялось заседание 

Президиума районного Совета депутатов под председательством заместителя 

Председателя районного Совета депутатов Василия Леонтьева. На заседании согласована 

дата проведения сессии, повестка дня сессии, утверждён план работы представительного 

органа на октябрь 2015 года. Депутаты обсудили и приняли к сведению информацию о 

ходе строительства межмуниципального кладбища и полигона твёрдых бытовых отходов, 

информацию об организации работы на официальном сайте района. 

 

МОЖГИНСКИЙ РАЙОН 

 

23 сентября состоялся «День депутата» по рассмотрению проектов решений, 

документов и материалов очередной тридцать четвертой сессии  районного Совета 

депутатов муниципального образования «Можгинский район» под руководством 

заместителя Председателя Совета депутатов МО «Можгинский район» Кривоносовой 

Л.Н.. На заседании было рассмотрено 4 вопроса. 

 

30 сентября в работе сессии Можгинского районного Совета депутатов приняли  

участие  15 депутатов, в повестку было включено 11 вопросов. 

Депутаты приняли к сведению информацию о ходе реализации  муниципальной  

программы «Развитие  образования и воспитания на 2015-2020 гг.», о  подготовке 

объектов социально-культурной сферы,  жилищно-коммунального хозяйства района к 

работе в зимних условиях 2015-2016 годов, внесли изменения в  бюджет района на 2015 

год и на плановый период 2016 и 2017 годов, в Положение о доплате к пенсии выборным 

должностным лицам, осуществляющим свои полномочия на непостоянной основе в 

органах местного самоуправления муниципального образования «Можгинский район».  
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Также на сессии были приняты решения об особенностях составления и 

утверждения проекта бюджета района на 2016 год, об утверждении Порядка 

формирования, подготовки и использования резерва управленческих кадров 

муниципального образования, о дате выборов Молодёжного парламента третьего созыва. 

 

САРАПУЛЬСКИЙ РАЙОН 

 

24 сентября в работе сессии Сарапульского районного Совета депутатов приняли 

участие 19 депутатов, в повестку был включен 21 вопрос. При рассмотрении повестки 

сессии был исключен и направлен на доработку вопрос об утверждении Положения о 

порядке сдачи в аренду имущества, находящегося в собственности МО «Сарапульский 

район».  

Первым вопросом депутаты приняли решение о  досрочном прекращении 

полномочий депутата Совета депутатов МО «Сарапульский район»  Мартыненко М.М. в 

связи с его избранием в Сарапульскую городскую Думу. В ходе сессии депутаты избрали 

председателя постоянной комиссии по промышленности, жилищно-коммунальному 

хозяйству, транспорту, связи и строительству, заслушали информацию об исполнении 

Программы социально-экономического развития района на 2010-2014 годы, о стратегии 

социально-экономического развития МО «Сарапульский район» на 2015-2025 годы, 

согласовали заключение трудового договора с заместителем Главы Администрации 

района по экономике, одобрили кандидатуры на Доску Почёта района по итогам работы в 

2015 году, утвердили состав Общественного совета МО «Сарапульский район». Депутаты 

внесли изменения в Программу приватизации имущества МО «Сарапульский район» на 

2013-2015 годы, рассмотрели вопрос о возмещении затрат за реконструкцию 

муниципального имущества, утвердили Положение «Об отделе собственности  

Администрации МО «Сарапульский район» и Положение о порядке сдачи в аренду 

имущества, находящегося в собственности МО «Сарапульский район». 

 

УВИНСКИЙ РАЙОН 

 

16 сентября состоялось заседание Президиума Совета депутатов муниципального 

образования «Увинский район». В ходе совещания депутаты рассмотрели вопрос ремонта 

и  содержание дорог на территории Увинского района. В результате обсуждения данной 

темы  депутаты отметили, что в последнее время наметилась положительная динамика  -  

состояние покрытия дорог улучшается. При этом, в связи с увеличением количества 

транспорта в райцентре, возникает острая необходимость в обустройстве пешеходных 

дорожек.  В целях безопасности дорожного движения Глава района дал поручение 

разработать план мероприятий по   ремонту и строительству пешеходных дорожек, 

определив  в нём приоритетные направления. 

 

17 сентября в работе сессии Увинского районного Совета депутатов приняли 

участие 24 депутата, в повестку было включено 17 вопросов. 

Депутаты приняли к сведению информацию об итогах социально-экономического 

развития МО «Увинский район» за первое полугодие 2015 года, внесли изменения в 

бюджет района на текущий год, утвердили изменения в Регламент Совета депутатов, в 

Положение о мерах по противодействию коррупционным проявлениям в муниципальном 

образовании «Увинский район», в состав комиссии по делам несовершеннолетних и 

защите их прав. Единогласно депутаты внесли изменения в Положение о звании 

«Почётный гражданин Увинского района», увеличив единовременную выплату 

Почётному гражданину до 5 тысяч рублей. 

Также депутаты внесли изменения в Порядок командирования муниципальных 

служащих, в Порядок направления на профессиональное образование и дополнительное 
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профессиональное образование муниципальных служащих органов местного 

самоуправления, в Положение о порядке сдачи квалификационного экзамена 

муниципальными служащими муниципального образования «Увинский район». 

 

19 сентября Увинский район посетил Глава Удмуртской Республики Александр 

Соловьев. В ходе визита он провёл рабочую встречу с 

Владимиром Головиным. Глава района доложил о ходе 

 заготовки кормов и уборки зерновых в районе. 

Владимир Головин также выразил обеспокоенность 

низкими закупочными ценами на молоко. Глава 

региона обещал оказать помощь в решении этого 

вопроса. Кроме этого, Александр Соловьев и Владимир 

Головин обсудили ремонт дорог по Увинскому району 

в 2016 году.  

 

ШАРКАНСКИЙ РАЙОН 

 

16 сентября в работе сессии Шарканского районного Совета депутатов приняли 

участие 28 депутатов, в повестку было включено 4 вопроса. 

Первым вопросом депутаты заслушали информацию председателя ТИК о 

результатах выборов по Быгинскому одномандатному избирательному округу № 1, по 

которому был избран Муклин Василий Геннадьевич.  

Следующими вопросами депутаты тайным голосованием избрали Главой 

муниципального образования «Шарканский район» Муклина Василия Геннадьевича (27 – 

«за», 1 – «против»), Председателем районного Совета депутатов муниципального 

образования «Шарканский район» Бородулина Владимира Фёдоровича (28 – «за»). 

 

24 сентября в работе сессии Шарканского районного Совета депутатов приняли 

участие 24 депутата, в повестку было включено 8 вопросов. 

Первым вопросом депутаты досрочно прекратили депутатские полномочия 

Муклина В.Г., в связи с избранием его Главой МО 

«Шарканский район». На сессии депутаты одобрили 

заключение трудового договора с Главой МО 

«Шарканский район», утвердили структуру Совета 

депутатов и Администрации, внесли изменения в 

состав Президиума Совета депутатов. 

В связи с дополнительными финансовыми 

поступлениями в бюджет района депутаты внесли 

изменения в основные характеристики бюджета на 

2015 год и плановый период 2016 – 2017 годов. 

 

ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН 

 

23 сентября состоялось очередное заседание Президиума Совета депутатов МО 

«Юкаменский район». Члены Президиума обсудили итоги прошедшей выборной 

кампании в городах республики, наметили основные планы по подготовке к выборам 2016 

года.  

По итогам рассмотрения протеста прокуратуры Администрации района 

рекомендовано подготовить новую редакцию Положения о порядке представления 

муниципальными служащими и руководителями муниципальных учреждений сведений о 

расходах, а также о расходах своих супруга (супруги) и несовершеннолетних детей в срок 
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до 30 октября 2015 года и внести на рассмотрение очередной сессии Совета депутатов МО 

«Юкаменский район».      

 

ЯРСКИЙ РАЙОН 

 

11 сентября в работе сессии Ярского районного Совета депутатов приняли участие 

21 депутат, в повестку было включено 10  вопросов.  

Депутаты заслушали отчёт по исполнению бюджета за первое полугодие 2015 года, 

внесли изменения в бюджет района на 2015 год, приняли к сведению информацию о 

реализации программы «Устойчивое развитие сельских территорий на 2014 – 2017 и на 

период до 2020 года» в районе, о подготовке к отопительному периоду 2015 – 2016 годов, 

внесли изменения в прогнозный план (программу) приватизации муниципального 

имущества на 2015 год и в Положение о порядке осуществления земельного контроля на 

территории муниципального образования «Ярский район». 

 

 

 
 

РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 

 

17 сентября 2015 года в Доме Государственного Собрания состоялось 22-е 

заседание республиканского парламента. Первое в осенней сессии пленарное заседание 

началось с заслушивания информации начальника УГИБДД МВД по Республике 

Башкортостан о безопасности дорожного движения в республике. Вниманию депутатов 

была представлена информация об итогах работы Государственного Собрания в период 

весенней сессии, а также информация главного редактора газеты «Кызыл тан» о 

деятельности и направлениях развития издания. 

Новоизбранные депутаты республиканского парламента  были распределены по 

комитетам. Парламентарии одобрили  предложенные кандидатуры на должности мировых 

судей отдельных судебных участков Республики Башкортостан. 

На заседании были также рассмотрены две законодательные инициативы 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан по внесению в 

Государственную Думу проектов федеральных законов.  

 

РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ 

 

24 сентября 2015 года в г. Йошкар-Оле открылась девятая сессия Государственного 

Собрания Республики Марий Эл шестого созыва. Парламентарии назначили мировых 

судей, а также утвердили величину прожиточного минимума пенсионера на 2016 год. 

Были внесены изменения в ряд республиканских законов о: республиканском 

бюджете, бюджете территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Марий Эл, социальной поддержке и социальном обслуживании отдельных категорий 

граждан (в том числе детей-сирот и семей с детьми-инвалидами). Также были 

скорректированы  нормативные правовые акты в области налогового регулирования, 

земельных и имущественных отношений, поддержки сельского хозяйства, малого и 

среднего предпринимательства, защиты населения и территорий от чрезвычайных 

ситуаций. 
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РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН 

 

18 сентября 2015 года в Казани в Большом концертном зале имени Салиха 

Сайдашева состоялась торжественная церемония вступления в должность Президента 

Татарстана Рустама Минниханова. Избранный Президент Татарстана принес присягу в 

присутствии депутатов Государственного Совета и Государственной Думы ФС РФ, 

членов Совета Федерации ФС РФ и Кабинета министров республики, представителей 

федеральных структур, судебных, правоохранительных органов Российской Федерации и 

Республики Татарстан, органов местного самоуправления, представителей политических 

партий, широкого круга общественности. 

28 сентября состоялось одиннадцатое заседание Государственного Совета 

Республики Татарстан пятого созыва. Единственным вопросом повестки дня стало 

Послание Президента Республики Татарстан Государственному Совету Республики 

Татарстан о внутреннем и внешнем положении республики. В своем докладе Рустам 

Минниханов затронул ключевые аспекты общественно-политической и экономической 

ситуации в республике, вопросы инновационного развития, промышленного 

производства, агропромышленного сектора, образования, здравоохранения, спорта и 

многое другое. Президент Татарстана обозначил социально-значимые проблемы, с 

которыми приходится сталкиваться, а также предложил пути их решения. В Послании 

глава республики огласил цели и задачи, стоящие перед регионом.  

В завершение выступления главы республики, Председатель Государственного 

Совета республики Фарид Мухаметшин отметил, что новому составу Правительства, 

вновь сформированному муниципальному депутатскому корпусу важно без потери темпа 

включиться в процесс управления социально-экономическим развитием территорий. При 

этом одним из важнейших «антикризисных» инструментов и ресурсов роста, является 

своевременное, поэтапное воплощение в жизнь Стратегии развития Татарстана до 2030 

года, утвержденной Государственным Советом в качестве Закона.  

  

 

ПЕРМСКИЙ КРАЙ 

 

24-25 сентября 2015 года состоялось пленарное заседание Законодательного 

Собрания Пермского края. В первом чтении депутаты рассмотрели проекты законов и 

постановлений, касающихся изменений бюджета текущего года, а также отчета об 

исполнении бюджета Пермского края за первое полугодие 2015 года. Парламентарии 

одобрили подготовленные ко второму чтению законопроекты, связанные с бюджетным 

процессом, методикой распределения межбюджетных трансфертов, дорожной 

деятельностью, благотворительной деятельностью, компенсацией части родительской 

платы за дошкольное образование, а также приватизации государственного имущества и 

государственной поддержки социально ориентированных некоммерческих организаций в 

Пермском крае. 

Депутатами был одобрен   закон Пермского края о регулировании действия 

законодательства Пермского края о налогах и сборах в отношении налогоплательщиков, 

являющихся субъектами деятельности в сфере промышленности, с которыми заключен 

специальный инвестиционный контракт. Законопроект, принятый в августе в первом 

чтении, установил налоговую ставку 0% по налогу на имущество промышленных 

предприятий, реализующих на территории Пермского края инвестиционные проекты по 

созданию новых промышленных производств и с которыми заключен специальный 

инвестиционный контракт. В ходе доработки законопроекта между первым и вторым 

чтением была введена новая норма, которая установила ставку 13,5% по налогу на 

прибыль организаций для налогоплательщиков в отношении прибыли, полученной в 

результате реализации товаров (работ, услуг), произведенных на объектах 
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имущественного комплекса, предназначенного для производства промышленной 

продукции в ходе реализации специального инвестиционного контракта. 

Были внесены изменения в Закон Пермского края «Об установлении налоговых 

ставок для отдельных категорий налогоплательщиков, применяющих упрощенную 

систему налогообложения, и о внесении изменений в Закон Пермской области «О 

налогообложении в Пермском крае». Дифференцированную налоговую ставку 

предложили ввести депутаты для тех организаций, которые выбрали для себя 

упрощенную систему налогообложения. Вводится норма о том, что для 

налогоплательщиков – организаций и индивидуальных предпринимателей из сферы 

профессиональной, научной и технической деятельности и образования, а также 

организаций в области здравоохранения и социальных услуг, устанавливается ставка в 

размере 1%. Для гостиниц и предприятий общественного питания, обрабатывающих 

производств установлена ставка 4%. 

Также на заседании была определена стоимость патентов для трудовых мигрантов. 

Представленным законопроектом предлагается установить коэффициент, отражающий 

региональные особенности рынка труда, на 2016 год в размере 1,785, при котором сумма 

авансового платежа составит 2 800 рублей. По мнению разработчиков, данный 

коэффициент позволит приблизить величину налога, уплачиваемого иностранными 

гражданами, к сумме налога на доходы физических лиц, исчисленного по ставке 13% от 

средней заработной платы в тех отраслях экономики, в которых в основном они заняты в 

Пермском крае. Работы, выполняемые на основании патента, носят сезонный характер.  

 

КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

24 сентября 2015 состоялось пленарное заседание Законодательного Собрания 

Кировской области. Депутаты приняли постановление о присвоении звания «Почётный 

гражданин Кировской области» своим коллегам. Также был избран заместитель 

Председателя Законодательного Собрания Кировской области. 

 В окончательной редакции было принято четырнадцать региональных законов. В 

их числе базовые: 

- «Об особо охраняемых природных территориях Кировской области»;  

- «О наделении органов местного самоуправления муниципальных районов и 

городских округов Кировской области отдельными государственными полномочиями 

Российской Федерации по подготовке и проведению Всероссийской 

сельскохозяйственной переписи»; 

- «Об установлении единой даты начала применения на территории Кировской 

области порядка определения налоговой базы по налогу на имущество физических лиц 

исходя из кадастровой стоимости объектов налогообложения»; 

- «Об установлении на 2016 год коэффициента, отражающего региональные 

особенности рынка труда в Кировской области»; 

- «О величине прожиточного минимума пенсионера в Кировской области на 2016 

год». 

Также были внесены очередные изменения в Бюджет текущего года. В первом 

чтении принято семь законопроектов, в том числе «О государственных информационных 

системах Кировской области». 

В рамках заседания прошёл правительственный час «Об экономической 

эффективности деятельности ОАО «Кировская региональная ипотечная корпорация» по 

основным направлениям (реализация программ «Служебное жильё», «Восстановление 

прав обманутых дольщиков», «Молодым – отдельное жильё!»)».  
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НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

17 сентября 2015 года на очередном заседании Законодательного Собрания 

депутаты приняли изменения в закон «Об областном бюджете на 2015 год и на плановый 

период 2016 и 2017 годов». Нижегородская область получила дополнительные средства из 

федерального бюджета. Наибольший объем средств из федерального бюджета 

предлагается направить на развитие метрополитена в Нижнем Новгороде в целях 

транспортного обеспечения Чемпионата мира по футболу 2018 года. Также средства будут 

направлены на поддержку сельского хозяйства. 

Также депутаты приняли закон «Об общественном контроле в Нижегородской 

области». Его инициаторами выступили Молодежный парламент при региональном 

парламенте, Всероссийский совет местного самоуправления и студенты вузов. Основная 

цель законопроекта – закрепить основы реализации общественного контроля в регионе. 

Данные функции будут выполнять Общественная палата Нижегородской области, 

общественные палаты (советы) муниципальных образований региона; общественные 

советы при Законодательном Собрании и при исполнительных органах государственной 

власти области.  

Парламентарии приняли обращение к Председателю Правительства РФ Дмитрию 

Медведеву о реализации норм Федерального закона «О государственном оборонном 

заказе». В тексте обращения говорится о том, что у нижегородских предприятий 

оборонно-промышленного комплекса вызывает опасение вступившие в законную силу с 1 

сентября 2015 года изменения в ФЗ «О государственном оборонном заказе», призванные 

обеспечить контроль за использованием бюджетных средств. Согласно им, все платежи по 

оборонному заказу исполнители должны проводить в определенных уполномоченных 

банках и через специальные счета, операции по которым ограничены. Правила касаются 

не только предприятий оборонно-промышленного комплекса, но и их поставщиков и 

подрядчиков, продукция или услуги которых используются при выполнении 

государственного заказа. Кроме того, на сегодняшний день не готовы многие подзаконные 

акты, нормативные документы Правительства РФ, Банка России, регламентирующие 

процесс перехода предприятий оборонно-промышленного комплекса и их контрагентов на 

обслуживание в уполномоченные банки. На федеральном уровне не урегулированы 

вопросы о возможности оплаты с отдельных счетов ряда затрат (на заработную плату, по 

налогам и сборам, ТЭК, по командировочным расходам, расходам на ГСМ). 

 

САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

22 сентября 2015 года состоялось первое в осенней сессии заседание Самарской 

Губернской Думы. В центре внимания участников заседания - внесение изменений в 

Закон Самарской области «Об областном бюджете на 2015 год и на плановый период 2016 

и 2017 годов». Законопроектом предлагается увеличение доходной и расходной частей 

областного бюджета в 2015 году на 2,9 млрд. рублей.  

В соответствии с требованиями федерального законодательства принят базовый 

Закон Самарской области «О порядке проведения в Самарской области конкурса по 

отбору банка, обеспечивающего предоставление услуг в рамках электронного банковского 

приложения универсальной электронной карты», направленный на обеспечение граждан 

универсальными электронными картами (УЭК), содержащими электронное банковское 

приложение. Указанное приложение позволит гражданам использовать универсальную 

УЭК карту как полноценный платежный инструмент на территории Российской 

Федерации для оплаты государственных и муниципальных услуг, товаров и услуг в 

торгово-сервисных предприятиях и сети «Интернет». 

В целях закрепления формы поощрения за выдающиеся заслуги в области развития 

химической промышленности внесены изменения в областной закон «О наградах в 
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Самарской области», устанавливающий новое почетное звание Самарской области – 

«Заслуженный работник химической промышленности Самарской области». 

 В целях совершенствования земельного законодательства внесены изменения в 

Закон Самарской области «О земле»: 

- в части возможности предоставления земельных участков на безвозмездной 

основе гражданам, имеющим трех и более детей, у которых один из детей до достижения 

возраста 18 лет стал инвалидом; 

- в части предоставления земельных участков  в аренду без проведения торгов 

казачьим обществам, внесенным в государственный реестр казачьих обществ. 

В рамках «правительственного часа» парламентарии заслушали  информацию о 

ходе проведения уборочных работ в 2015 году и сева озимых культур под урожай 2016 

года.  Участники заседания решили принять информацию к сведению, а также 

рекомендовали министерству сельского хозяйства и продовольствия Самарской области 

рассмотреть возможность: 

- совершенствования порядка предоставления субсидий в области растениеводства 

с учетом соблюдения сельскохозяйственными товаропроизводителями научно 

обоснованного севооборота сельскохозяйственных культур и снижения посевов 

подсолнечника; 

- организации мероприятий, направленных на обучение специалистов 

сельскохозяйственных предприятий современным экономически оправданным 

технологическим приемам при осуществлении уборочных работ.    

 

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

23 сентября 2015 года состоялось очередное 41-е заседание регионального 

парламента. Внесены изменения в региональный бюджет на текущий год. Поступившие 

средства из федерального центра, были направлены на поддержку 

сельхозтоваропроизводителей и малого и среднего бизнеса. Также депутаты одобрили  

поправки, внесенные в бюджетное законодательство. Так, сроки внесения закона о 

бюджете отодвигаются на более позднюю дату. Кроме этого, плановый период на 2017 и 

2018 годы формироваться не будет.  

Сделан очередной шаг по привлечению в регион инвесторов. Принят закон, 

предусматривающий налоговые льготы для резидентов и управляющих компаний, 

вкладывающих средства на создание технопарков на территории губернии. Для таких 

организаций ставка по налогу на прибыль устанавливается в размере 13,5 % – 

минимальное значение, допускаемое федеральным законодательством. В Саратовской 

области создана эффективная система поддержки бизнеса, объем налоговых поступлений 

от инвесторов превышает недополученные доходы, образовавшиеся в результате 

предоставления им налоговых льгот. 

Еще один социально значимый закон связан с изменением механизма 

предоставления льготного проезда на общественном транспорте региональным 

льготникам. Речь идет о введении нового единого социального проездного билета. Им 

можно будет воспользоваться на всех видах транспорта (городском, электро, 

пригородном). Проездной билет предусматривает 50 поездок в месяц. Такая система нам 

необходима для того, чтобы сделать прозрачными расчеты с перевозчиками. Деньги из 

областного бюджета теперь будут выплачиваться за фактически совершенные поездки. 

Принят пакет законов, которыми региональное законодательство приводится в 

соответствие федеральному. Заменены меры поддержки, которые оказываются огромному 

количеству льготников. «Выплаты» на оплату жилищно-коммунальных услуг заменены 

«компенсациями», исходя из фактически понесенных затрат. При этом 

предусматривается, что неплательщики, которые три и более месяцев не оплачивают 

ЖКУ, компенсации будут получать только после погашения задолженности. 
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Парламентариями был сделан очередной шаг по решению проблем обманутых 

дольщиков. Теперь организации, взявшие на себя обязательства по завершению 

строительства «проблемных» многоквартирных домов, смогут рассчитывать на получение 

в аренду без проведения торгов земельного участка, находящегося в государственной или 

муниципальной собственности.  

 

 

ЧУВАШСКАЯ РЕСПУБЛИКА 

 

29 сентября 2015 года состоялась очередная 32-я сессия Государственного Совета. 

Парламентарии рассмотрели и одобрили кандидатуру для назначения на должность 

Председателя Кабинета Министров Чувашии. 

Парламентарии в очередной раз скорректировали главный финансовый документ 

республики на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов. С учетом вносимых 

изменений параметры республиканского бюджета Чувашской Республики на 2015 год 

составили: по доходам 36,8 млрд. рублей (рост против первоначально утвержденных 

назначений на 10,2%), по расходам – 40,7 млрд. рублей (рост – на 10,5%). Дефицит 

республиканского бюджета Чувашской Республики на 2015 год прогнозируется в объеме 

3,9 млрд. рублей. 

Также депутаты рассмотрели проекты законов «О вопросах налогового 

регулирования в Чувашской Республике, отнесенных законодательством Российской 

Федерации о налогах и сборах к ведению субъектов Российской Федерации», «О 

промышленной политике в Чувашской Республике», «О внесении изменений в Закон 

Чувашской Республики «О регулировании градостроительной деятельности в Чувашской 

Республике», «О внесении изменения в Закон Чувашской Республики «О розничных 

рынках», «Об установлении величины прожиточного минимума пенсионера в Чувашской 

Республике на 2016 год». 

 
 

 
 

Социально-экономическая ситуация в Удмуртской Республике 

в январе-августе  2015 года 

 

В августе 2015 года продолжилось ухудшение экономической конъюнктуры, 
как в целом по России, так и в Удмуртии в частности. За 8 месяцев 2015 года, по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года, в республике отмечается 
заметное снижение темпов роста ряда социально-экономических показателей: 
объема строительных работ на - 19,5%, оборота общественного питания – на 8,8%, 
оборота розничной торговли – на 8,1%, объёма платных услуг – на 6,4%, выпуска 
продукции сельского хозяйства – на 1,9%. Вместе с тем, в регионе сохранилась 
положительная динамика по следующим показателям: отгрузка товаров 
собственного производства увеличилась на 16,8%, ввод в действие жилых домов - на 
9,3%,  индекс производства –  на 0,9 п.п. 

 

 Индекс производства в Удмуртской Республике в январе-августе 2015 года 

составил 100,8% к январю-августу 2014 года (индекс производства за аналогичный 

период прошлого года составил 99,9%).  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 100,0%; 

 обрабатывающие производства – 100,7%; 
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 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 108,3 %. 

 

В среднем по России индекс промышленного производства
 
за январь-август 2015 

года составил 96,8% (индекс производства за аналогичный период 2014 года составил - 

101,3%).  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 100,1%; 

 обрабатывающие  производства – 94,8%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 99,7%. 

 

 

 Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг 

собственными силами по добыче полезных ископаемых, обрабатывающим производствам, 

производству и распределению электроэнергии,  газа и воды (по «чистым» видам 

экономической деятельности) по полному кругу организаций производителей за 

рассматриваемый период на сумму 282,3 млрд рублей или 116,8% к соответствующему 

периоду предыдущего года, в том числе по «чистым» видам деятельности: 

- добыча полезных ископаемых – 110,1 млрд рублей (114,8%); 

- обрабатывающие производства – 151,9 млрд рублей (120,9%); 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 20,3 млрд 

рублей      (101,0%). 

  

 

 Объём работ, выполненных  по виду деятельности «Строительство», 

составил 23,2 млрд рублей (80,5% к январю-августу 2014 года). За рассматриваемый 

период в республике сдано 353,6 тыс кв м. общей площади жилых домов, что на 9,3% 

больше, чем за аналогичный период предыдущего года. Индивидуальными 

застройщиками введено 143,5 тыс кв м жилых домов (100,6% к уровню января-августа 

2014 года), что составило 41,0% от общего ввода по республике. 

 

В среднем по России объём работ в сопоставимых ценах, выполненных по виду 

деятельности «Строительство» сократился относительно соответствующего периода 

прошлого года на 8,1%.  

 

 Оборот розничной торговли составил 130,1 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 8,1% меньше, чем за январь-август предыдущего года 

(соответствующий показатель 2014 года - 100,7%). В рассматриваемом периоде оборот 

розничной торговли на 97,8% формировался торгующими организациями и 

индивидуальными предпринимателями, торгующими вне рынка. На долю розничных 

рынков и ярмарок приходилось 2,2% оборота розничной торговли (2,8% - в январе-августе 

2014 года). Доля продажи непродовольственных товаров в обороте розничной торговли 

составила 46,5% против 50,6 % в январе-августе 2014 года. 

 

В среднем по России наблюдается снижение оборота розничной торговли на 

8,2%.  

 

 Оборот общественного питания сложился в сумме 8,3 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 8,8% ниже уровня января-августа предыдущего года 

(соответствующий показатель 2014 года – 104,4%). 
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 Объём платных услуг населению составил 34,2 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 6,4% меньше, чем за январь-август предыдущего года 

(соответствующий показатель 2014 года – 101,3%). Удельный вес платных услуг в 

потребительских расходах населения в рассматриваемом периоде составил 19,7% против 

20,4% в аналогичном периоде предыдущего года. 

 

 

 Изменение цен по секторам экономики (август 2015 года к декабрю 2014 

года): 

 индекс потребительских цен – 109,4%; 

 индекс цен производителей промышленных товаров – 110,6%; 

 индекс цен производителей на реализованную сельскохозяйственную 

продукцию – 91,1%. 

 

Стоимость минимального набора продуктов питания, входящих в 

потребительскую корзину, в августе 2015 года в Удмуртии составила 3309 рубля на 1 

человека и по сравнению с декабрем 2014 года увеличилась на 5,6%. 

 

В среднем по России цены к концу августа относительно декабря 2014 года 

выросли на 9,8%. Стоимость минимального набора продуктов питания составила 3583,9 

рублей на 1 человека, увеличившись с начала года на 8,0%. 

 

 Индекс производства сельхозпродукции в январе-августе 2015 года 

составил 98,1% (соответствующий показатель прошлого года – 113,4%). Выпуск 

продукции сельского хозяйства всеми сельхозпроизводителями составил 38,8 млрд 

рублей. 

 

В среднем по России индекс производства сельхозпродукции составил 101,8% 

(соответствующий показатель прошлого года – 104,5%). 

 

 В крупных, средних и малых сельскохозяйственных организациях на 1 

сентября 2015 года зерновые культуры скошены и обмолочены на площади 161,2 тыс. 

гектаров, что составляет 45,0% всех посевных площадей. Намолочено зерна 269,0 тыс. 

тонн (в первоначально-оприходованном весе) при средней урожайности 16,7 ц с га (в 

прошлом году на эту дату урожайность составила 19,7 ц с га). Наибольший намолот зерна 

с 1 га получили хозяйства Вавожского района – 27,5 ц, Завьяловского – 20,3 ц, 

Можгинского – 20,1 ц и Воткинского района – 19,7 ц. Самая низкая урожайность 

зерновых культур в хозяйствах Юкаменского – 10,1 ц, Кезского и Якшур-Бодьинского 

районов – 11,0 ц с 1 га. 

 Численность крупного рогатого скота во всех категориях хозяйств на конец 

августа 2015 года, по расчётным данным, составила 360,4 тыс. голов, что на 4,2% меньше 

уровня прошлого года, в том числе коров - 137,4 тыс. голов (на 3,6% меньше). Поголовье 

свиней составило 276,8 тыс. голов (на 2,3% меньше аналогичного периода прошлого 

года), овец и коз – 71,4 тыс. голов (на 4,0% меньше), птицы – 6,8 млн голов (на 1,1% 

меньше). 

 В январе-августе 2015 года в хозяйствах всех категорий производство скота 

и птицы на убой (в живом весе) составило 84,3 тыс. тонн, молока – 512,0 тысяч тонн, яиц 

– 645,6 млн. штук. 

 Производство скота и птицы увеличили сельскохозяйственные 

организации, не относящиеся к субъектам малого предпринимательства 9 районов, 

из них Юкаменского района – на 59,0%, Ярского – на 33,0%, Вавожского – на 8%. 

Производство молока увеличили сельскохозяйственные организации 14 районов, из них 
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Сарапульского района – на 43,0%, Юкаменского – на 31,0%, Ярского района – на 11,0%. 

 Средний надой молока от одной коровы в сельхозорганизациях, не 

относящихся к субъектам малого предпринимательства в январе-августе 2015 года 

составил 3997 килограмм, что на 2,8% больше, чем за тот же период 2014 года. Средняя 

яйценоскость 1 курицы-несушки составила - 221 яйцо, что на 0,5% меньше, чем в январе-

августе 2014 года.  

 

 Исполнение бюджета Удмуртской Республики 
 

            Доходы бюджета Удмуртской Республики в январе-августе текущего года 

составили 36 млрд 351 млн 651 тыс. рублей, что составляет 63,7% годового плана. Темп 

роста доходов бюджета относительно аналогичного периода предыдущего года составил 

100%. 

            Налоговые и неналоговые доходы бюджета республики определены в 

размере 27 млрд 679 млн 432 тыс. рублей, что составляет 61,3% годовых бюджетных 

назначений. По сравнению с 2014 годом собственные доходы бюджета республики 

увеличились на 0,4% или на 114 млн. 053 тыс. рублей.  

В разрезе отдельных доходов исполнение годовых бюджетных назначений 

характеризуется следующим образом: 

 на 61,6% исполнен план поступления налога на прибыль организаций, в 

сравнении с предыдущим годом поступление налога на прибыль сократилось на 832 млн. 

776 тыс. рублей или на  7,5%; 

 на 56,4% исполнен план по налогу на доходы физических лиц, 

поступление налога увеличилось на 1,6% к уровню 2014 года; 

 на 12% больше, чем в предыдущем году, в бюджет Удмуртской Республики 

получено акцизных платежей, годовой план по акцизам на подакцизные товары за 

январь-август текущего года исполнен на 60,4%, в том числе: по акцизам на алкогольную 

продукцию – на 59,7%, по акцизам на нефтепродукты – на 60,8%; 

 на 12% увеличилось по сравнению с предыдущим годом поступление 

налогов на совокупный доход, годовой план за отчетный период выполнен на 81,7%; 

 на 7,2% больше к уровню предыдущего года получено налога на имущество 

организаций, выполнение годового плана составило 78,6%; 

 на 7,1% больше, чем в предыдущем году, получено транспортного налога, 

годовые бюджетные назначения по налогу исполнены на 52,8%; 

 на 56,3% исполнен план поступления доходов от использования 

имущества, находящегося в госсобственности, получено доходов 56 млн. 081 тыс. 

рублей (при годовом плане 99 млн 617 тыс. рублей), что на 1,5% меньше, чем в 2014 году. 

  

Безвозмездные перечисления в бюджет республики в январе-август 2015 года 

определились в сумме 8 млрд 672 млн 219 тыс. рублей, из них:  

дотации составили 2 млрд 116 млн 605 тыс. рублей,  

субвенции – 2 млрд 434 млн 404 тыс. рублей,  

субсидии – 2 млрд 307 млн 011 тыс. рублей; 

иные межбюджетные трансферты – 1 млрд 157 млн 065 тыс. рублей. 
 

 

Расходы бюджета республики в январе-августе 2015 года составили 39 млрд 627 

млн 506 тыс. рублей, что на 2,0% выше уровня 2014 года. 

Бюджетные расходы произведены по следующим направлениям: 

 на финансирование общегосударственных вопросов направлено 1 млрд. 

123 млн 605 тыс. рублей, по сравнению с аналогичным периодом прошлого года расходы 

по статье уменьшились на 3,2%;  
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 финансирование национальной безопасности и правоохранительной 

деятельности составило 403 млн 929 тыс. рублей. Годовой план выполнен на 62,9%. В 

отчетном периоде финансирование по статье относительно уровня 2014 года увеличилось 

на 1,0%. 

 На финансирование отраслей экономики направлено 6 млрд 597 млн 726 

тыс. рублей, что составляет 16,6% всех расходов бюджета. В том числе: 

- на «Национальную экономику» произведены выплаты в размере 5 млрд 933 

млн 290 тыс. рублей, что на 5,7% ниже уровня 2014 года;   

- по статье «ЖКХ» финансирование составило 664 млн 436 тыс. рублей – 

42,6% годовых бюджетных назначений, что на 33,1% ниже уровня предыдущего года; 

 по статье «Охрана окружающей среды» произведены расходы в сумме 71 

млн 422 тыс. рублей, что в 1,9 раза превышает уровень прошлого года. Годовые 

бюджетные назначения по статье исполнены на 64,2%. 

 На социально-культурную сферу выделено 27 млрд 793 млн 222 тыс. 

рублей бюджетных средств, что составляет 70,1% всех расходов бюджета. В том числе: 

- по статье «Образование» финансирование составило 12 млрд 582 млн 674 

тыс. рублей (77,2% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились на 

3,9% в сравнении с аналогичным периодом прошлого года;   

- на «Здравоохранение» направлено 6 млрд 985 млн 792 тыс. рублей (68,4% 

годовых бюджетных назначений), что на 3,4% меньше, чем в предыдущем году;    

- «Культура, кинематография» профинансированы в сумме 817 млн 578 

тыс. рублей (83,6% годовых бюджетных назначений), что на 15,0% выше уровня 

прошлого года;   

- на «Социальную политику» направлено 6 млрд 574 млн 837 тыс. рублей 

(67,0% годовых бюджетных назначений), что на 9,6% больше, чем в прошлом году; 

- на «Физическую культуру и спорт» выделено 694 млн 342 тыс. рублей 

(83,2% годовых бюджетных назначений), что на 14,3% больше, чем в предыдущем году; 

 по статье «Средства массовой информации» финансирование составило 

137 млн 999 тыс. рублей (65,4% годовых бюджетных назначений), расходы по статье 

увеличились на 19,3% относительно уровня прошлого года. 

 По статье «Обслуживание государственного и муниципального долга» 

расходы бюджета составили 1 млрд 697 млн 937 тыс. рублей (58,8% годовых бюджетных 

назначений), что составляет 4,3% всех бюджетных расходов отчетного периода. 

 Межбюджетные трансферты общего характера определились в сумме 1 

млрд 921 млн 076 тыс. рублей, что составляет 4,7% всех бюджетных расходов. Годовой 

план выполнен на 56,8%. По сравнению с 2014 годом финансовая помощь 

муниципальным образованиям республики сократилась на 4,8%.  

Превышение расходов над доходами (дефицит) бюджета республики за 

отчетный период составило 3 млрд 275 млн 855 тыс. рублей (для сравнения: по 

состоянию на 1 января 2015 года дефицит бюджета республики составил 11 млрд 143 млн 

705 тыс. рублей).  
 

 Консолидированный бюджет Удмуртской Республики исполнен по 

доходам на 43 млрд 425 млн 717 тыс. рублей, что на 0,3% выше уровня 2014 года.  

 Расходы консолидированного бюджета Удмуртской Республики 

составили 46 млрд 731 млн 764 тыс. рублей, что на 1,2% больше суммы расходов января-

августа 2014 года.   

 Дефицит консолидированного бюджета Удмуртской Республики за январь-

август 2015 года определился в сумме 3 млрд 306 млн 047 тыс. рублей. 
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 Среднедушевые денежные доходы в месяц, по предварительным данным, 

за январь-август 2015 года по сравнению с соответствующим периодом 2014 года 

увеличились на 14,3% и составили 22626 рублей. В прошлом году был зафиксирован 

рост рассматриваемого показателя на 14,0%. 

 

 

 Реальные располагаемые денежные доходы населения, по 

предварительным данным, за 8 месяцев 2015 года по сравнению с соответствующим 

периодом 2014 года увеличились на 3,3% (в январе-августе 2014 года наблюдалось 

увеличение реальных доходов населения на 7,9%). 

 

В среднем по России, по предварительным данным, реальные располагаемые 

денежные доходы населения за январь-август 2015 года относительно 

соответствующего периода 2014 года уменьшились на 3,1% (в прошлом году 

наблюдалось увеличение рассматриваемого показателя на 0,2%). 

 

 Среднемесячная заработная плата одного работника за январь-июль 2015 

года  составила 24912 рубля, что на 7,5% выше заработной платы за январь-июль 2014 

года. (за аналогичный период прошлого года наблюдалось увеличение среднемесячной 

заработной платы на 12,8%).  

 

В среднем по России, по предварительным данным,  заработная плата за январь-

июль 2015 года  увеличилась на 5,5% и составила 31870 рублей, в прошлом году её 

прирост составлял 9,8%.  

 

 Реальная заработная плата, скорректированная на индекс 

потребительских цен, по сравнению с январём-июлем 2014 года снизилась на 6,7% (за 

январь-июль 2014 года относительно января-июля 2013 года было зафиксировано 

увеличение реальной заработной платы на 6,3%).  

 

В среднем по России реальная заработная плата, по предварительным данным,  

за январь-август 2015 года относительно соответствующего периода прошлого года  

снизилась  на 9,0%. В прошлом году был зафиксирован рост реальной заработной платы 

на 2,5%. 

 

 Задолженность по заработной плате в обследуемых организациях по 

видам экономической деятельности на 1 сентября 2015 года составила 49,2 млн  рублей, 

что  на 19,6 млн рублей больше, чем на ту же дату предыдущего года.  

Общая численность работников, перед которыми организации республики имеют 

задолженность, составила 1621 человек. В расчёте на одного работника задолженность по 

заработной плате в среднем составила 30,4 тыс рублей. 

 

 

 Численность официально зарегистрированных безработных на конец 

августа 2015 года составила 8,3 тыс человек. Уровень безработицы за июнь, июль, август 

2015 года составил 4,57% экономически активного населения республики. 

 

       

 По состоянию на 1 января 2015 года численность постоянного населения 

составляла 1  
517,47 тысяч человек. За январь-июль текущего года население уменьшилось на 

523 человека. Число родившихся за январь-июль 2015 года относительно января-июля 



 68 

2014 года уменьшилось на 1,3% и составило 12742 человек, число умерших увеличилось 

на 3,5% и составило 11627 человек. Естественный прирост населения республики за 

январь-июль 2015 года составил 1115 человек против 1676 человек за январь-июль 2014 

года. Число браков за рассматриваемый период относительно соответствующего периода 

прошлого года сократилось на 13,2% и составило 5713, число разводов сократилось на 

20,2% и составило 3039. 
 
Информация подготовлена по данным Федеральной службы государственной статистики, 

территориального органа Федеральной службы государственной статистики по Удмуртской Республике, 

Министерства финансов Удмуртской Республики, Министерства промышленности Удмуртской Республики, 

Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской Республике 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационный вестник Государственного Совета Удмуртской 

Республики подготовлен Управлением информационно-аналитического 

обеспечения Аппарата Государственного Совета при участии Управления 

по связям с общественностью и взаимодействия со средствами массовой 

информации  и Организационного управления. 


